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Голосуйте за молодых!

«МЫ БУДЕМ ВЫСТУПАТЬ ОДНОЙ КОМАНДОЙ» —
решили кандидаты в депутаты от комсомола Североуральска

Этот разговор с кандидатами в депутаты Североуральско
го городского Совета Дмитрием Захаровым и Ильхамом Ша- 
гараевым начался с «традиционного» вопроса: почему выдви
нуто так мало кандидатов от комсомола? Судите сами, на 65 
мест в горсовет претендует 149 кандидатов и из них всего 14 
человек моложе тридцати лет. Из них в свою очередь лишь 
7 комсомольцев. Печальная статистика. Но как ее восприни
мают бывшие работники аппарата горкома комсомола (Дмит
рий одно время работал первым секретарем), нынешние кан
дидаты в депутаты?. И как они собираются решать непростые 
проблемы Североуральска (вспомнить хотя бы весеннюю за
бастовку шахтеров)? Эти и другие вопросы волновали меня 
в разговоре с представителями, к сожалению, малочисленной 
команды молодых кандидатов.

Корр.: Вы удовлетворены 
итогами выдвижения?

Д. Захаров: В принципе 
важно не количество, а ка
чество. Мы реально оценили 
обстановку и прикинули, кто 
сможет из молодежи пло
дотворно работать в Сове
тах. Если хотя бы две трети 
выдвинутых нами кандида
тов пройдут в депутаты — 
это уже будет хорошо. То 
есть в горсовете образуется 
своя группа, которая начнет 
активно действовать. При
чем и среди кандидатов не
молодежного возраста есть 
люди, которые нас поддер
живают, и мы не будем с 
ними разрывать контакты.

Корр.: Какую цель вы пре
следуете, выдвигая своих 
кандидатов в городской Со
вет?

И. Шагараев; Если кратко 
сформулировать нашу пози
цию — мы хотим делать бу
дущее своими руками. Хотя 
бы на уровне городского 
Совета. Во-вторых, надо 
учиться политической дея
тельности. И чем больше 
молодежи пройдет через 
эту школу, тем лучше не 
только для него лично, но и 
для всего города. Кроме 
этого, через Советы нам
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Вкусный и необычайно аро
матный зеленый чай с жасми
ном ожидал участников 
встречи Нового года по лун
ному китайскому календарю 
в свердловском Домс мира и 
дружбы. Национальный коло
рит празднику придавали и 
развешенные на степах пап- 
но, выполненные (соответ
ственно году Лошади!) из 
шерсти диких лошадей, и ки
тайская эстрадная музыка, и 
обязательные в китайских до
мах рисунки плакаты с ново
годними пожеланиями, и ды
мящиеся па столах благово
ния. Собравшиеся в этот ве
чер смогли не только отве
дать некоторые китайские 
блюла, но и познакомились с 
древними традициями наших 
восточных соседей, посмотре
ли видеозапись встречи года 
Змеи, сделанную иа Китай
ском телевидении.

Остается добавить, что в 
минувшую субботу такой не
обычный праздник впервые 
провели члены областного от
деления Общества советско- 
китайской дружбы.

В. ВОЛОДИН. 

проще будет решать проб
лемы молодежи в комплек
се.

Д. 3.: Хотя молодежную 
политику мы не отрываем 
от общей. Потому что нель
зя отдельно решить все на
ши проблемы, не решив дру
гие. Поэтому мы ставим 
приоритет общих вопросов, 
а затем уже обращаем вни
мание на молодежные проб
лемы. Бесконечное замазы
вание дыр в экономике, чем 
мы занимались и занимаем
ся сейчас, ни к чему не 
приведет. И эти бесцельные 
метания без четкой програм
мы в конечном итоге идут во 
вред всем нам.

Корр.: А существует ли у 
вас для молодежных канди
датов своя предвыборная 
платформа?

Д. 3.: Да, она есть. Но 
еще раньше мы предприни
мали попытки ее создания. 
В прошлом году горком 
комсомола «забил» в план 
социально - экономического 
развития города молодеж
ный раздел. Это была пер
вая попытка влиять на поли
тику горсовета в перераспре
делении бюджета города в 
помощь молодежи. И тот со
став Совета; который сфор

РОМАНСА
В последние годы из 

«подполья» вышли рок, ме
талл и другие направления 
молодежной музыки, сразу 
же вовлекшие в свою волну 
большую часть молодых. А 
между тем волны эти вы
теснили у многих любовь к 
родному, русскому. Вернуть 
ее предпринимается немало 
попыток, и свою лепту в это 
решили внести Ученики и 
преподаватели свердловской 
школы № 12.

— Об идее проведения 
«Вечера русского романса» 
говорилось еще в прошлом 
году, — рассказывает завуч 
школы Г. А. Борисова, — 
думаю, что 5 февраля нам 
удастся претворить ее в 
жизнь, В гости в этот вечер 
к нам придут студенты 
Свердловского музыкального 
училища и учащиеся школы 
искусств. Я надеюсь, что 
эта встреча с частицей рус
ской культуры отзовется не 
в одном сердце мелодией 
знакомого русского роман
са.

В. ВИЛИСОВ, 
юнкор. 

мируется, думаю, будет бо
лее активно включаться в 
работу.

Что касается нашей плат
формы. Она уже обсужда
лась па страницах городской 
газеты. Какие же главные 
задачи мы ставим перед со
бой? В первую очередь, из
менение формирования го
родского бюджета ■— боль
шую часть поступающих 
средств от налогов оставлять 
на местах. Второе — каж
дый депутат должен обла
дать всей полнотой инфор
мации во всех областях жиз
недеятельности своей тер
ритории, чтобы принимать 
грамотные и компетентные 
решения. Для этого необхо
дима демократизация поряд
ка использования множи
тельной техники, • с целью 
оперативного ознакомления 
с поступающей информацией 
необходимо строительство но
вой или реконструкция су
ществующей типографии, а 
также" широкое использова
ние местного радиовещания, 
видеотехники. • Широкий 
учет общественного мнения 
при принятии решений. Есть в 
нашей платформе и общест
венно - политический, и со
циально - экономический 
разделы. Отдельно выделены 
вопросы образования, куль
туры, экологии.

Корр.: Все это прекрасно. 
Но ведь проблемы, стоящие 
сегодня перед городом, а в 
будущем и перед новым гор
советом, отнюдь не простые. 
Мы хорошо помним весен
нюю забастовку шахтепоз в 
Североуральске. Много 
вопросов остаются неразре
шенными, социальная на
пряженность в городе сох
раняется. Думают ли моло

Пять лет назад пришел в цех холодной прокатки Верх- 
Исетского завода Владимир Калугин. И с тех пор рабо
тает здесь термистом. За эти годы освоил все операции

технологической цепочки, может обслуживать любой пост 
технологического процесса.

НА СНИМКЕ: Владимир КАЛУГИН.
Фото Л. ДЫМОВА.

Указ Президиума Верховного Совета РСФСР 
о награждении медалью «За отвагу на пожаре» 
Аптряшева Н. И.
За отвагу и самоотверженные действия, проявленные при 

спасении людей во время пожара, наградить от имени Пре
зидиума Верховного Совета СССР

медалью «За отвагу на пожаре»
АПТРЯШЕВА Николая Ильича — водителя автомобиля 

совхоза «Юбилейный» Красноуфимского района Свердловской 
области.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР В. ВОРОТНИКОВ.

Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР С. ЧИСТОПЛЯСОВ.

Москва, 26 января 1990 года.

дежные кандидаты о реше
нии этих проблем?

Д. 3.: Во-первых, мое от
ношение к забастовке — оно 
неоднозначно. Как рост по
литической активности рабо
чих и довольно смелый шаг, 
по тем временам, как заба
стовка — это я поддержи
ваю. Но полностью отвергаю 
те формы, в которых она 
проходила. Забастовка была 
не организована. В итоге 
эффект ее крайне мал. Ну, а 
требования, которые выдви
гали шахтеры, в основном, 
выходят за пределы компе
тенции городских властей на 
уровень Союза, Съезда на
родных депутатов СССР.

В продолжение этой те
мы хочу сказать еще об 
одной позиции молодых кан
дидатов. Мы хотим создать 
своеобразную вертикаль: 
Верховный Совет СССР — 
республики — областной Со
вет — и городской. Потому 
что в частных вопросах мы 
каждый раз натыкаемся на 
массу нерешенных законода
тельных проблем.

И. Ш.: Стоит сказать еще 
об одной детали. Часть шах
теров выступила с инициати
вой создания рабочего коми
тета. То есть это новое об
щественное формирование, 
помимо СТК, профсоюзов. 
Опи сейчас стали игнориро
вать и местные Советы. Тем 
самым этот комитет отвле
кает людей от законодатель
ной власти, где бы они мог
ли решать свои проблемы. 
Члены комитета говорят, 
что мы не доверием Советам 
и организуем свой рабочий 
Совет. Но у них вгедь нет 
никаких прав. Единственное, 
что они могут делать — на
блюдать и говорить: «это 

плохо, а вот это хорошо».
Д. 3.: Причем это рожда

ется от политической без
грамотности всего населения. 
Оно не видит пока, как мож
но эффективно даже в усло
виях пашей системы решать 
самые сложные вопросы. 
Сейчас нам дан шанс, и се
годня надо активно выбирать, 
в Советы грамотных и чест; 
ных людей. А создавать па
раллельные структуры, не 
имеющие законодательной 
власти, юридической сиДы,—■ 
это выстрел вхолостую. Бу
дет много шума, но без ре
зультата.

Корр.: Как я понял, вы не 
поддерживаете рабочий ко
митет?

Д. 3.: Моя точка зрения: 
трудовые коллективы долж
ны выдвигать людей не в 
комитет, а в городской Со
вет. Или те же члены коми
тета будут одновременно на
родными депутатами, имея 
уже законодательную власть. 
Придумать что-то лучшее в 
условиях нашего общества 
пока невозможно. Поэтому с 
этой точки зрения отношение 
мое к самому факту негатив
ное. А то, что рабочие прос
нулись, стали активно дейст
вовать — это только можно 
приветствовать.

Корр.: Вы уже анализи
ровали ситуацию на предмет 
того, какие люди выдвину
лись в Совет? Не получится 
ли он таким же, как и ста
рый?

И. Ш.: В принципе, не 
должно. В горкоме комсомо
ла мы просмотрели весь спи
сок и отметили для себя тех 
людей, которых бы мы жела
ли видеть в новом Совете. 
И в предвыборной борьбе 
мы будем их поддерживать.

Если брать список в целом, 
то он, конечно, неоднозначен. 
И если не вести предвыбор
ную агитацию и отдать все 
на волю случая, то может 
сформироваться такой же 
Совет, который существует 
сегодня. То есть радикаль
но настроенных депутатов 
будет слишком мало.

Д. 3.: Но все-таки мы оп
тимисты...

Корр.; Выработана ли у вас 
какая-то тактика предвыбор
ной борьбы?

Д. 3.: В горкоме ВЛКСМ 
создана группа поддержки. 
Туда вошли заинтересован
ные люди, которые будут 
решать оргтехмероприятия. 
То есть всю «кухню» борь
бы мы будем разрабатывать 
сами. И. безусловно, выступим 
одной командой. При альтер
нативности сегодняшних вы
боров молодому человеку, 
которого город еще плохо 
знает, одному бороться будет 
очень трудно.

И. Ш.: В нынешних Сове
тах существует молодежная 
комиссия. Она образовыва
лась по факту, то есть когда 
всех выдвинули — посмот
рели среди депутатов комсо
мольцев и сгруппировали. 
Сейчас, в принципе, уже 
сформирован список из кан
дидатов, кто сможет войти в 
молодежную комиссию. Все 
уже друг друга знают. Они 
сообща вырабатывают свои 
идеи, направления работы 
комиссии.

Конечно, у избирателей 
могут возникнуть вопросы: 
почему среди кандидатов 
так много секретарей горко
ма, (комитетов комсомола? 
Потому что эти люди видят 
не только проблемы молоде
жи. но и города, а также 
пути их решения. Это не 
просто шахтер, хороший па
рень. Он еще что-то видит 
впереди, его еще что-то вол
нует. Именно таких депута
тов должно быть больше в 
местных Советах.

Беседу вел
С. БОРИСОВ.

Североуральск.

--------  Что там, в Тюмени?-----

ИРОНИЧЕСКИЙ РЕПОРТАЖ 
ИЗ СОВЕТСКОГО ТЕХАСА

ние, что «Тюменский комсо
молец» наносит нижепо ясной 
удар по бюджету своих идей
ных противников из ДС: те
перь рублевые (и, на мой 
взгляд, малопрофессиональ
ные!) евонные газетенки спро
сом и вовсе перестанут поль
зоваться.

Но что еще хуже: ведь не 
только тюменские комсомоль
цы, бузотеры звонкоголосые 
(страшно сказать) бунтом (!) 
грозят. Взрослые бородатые 
дяди на своих буровых сква
жинах, Из которых фонтаны 
бьют, грозят тем же самым 
словом. Опять-таки передаю
почти буквально: мы, дескать, 
намерены отметить нынче в
апреле пятую годовщину пе
рестройки. Ну, тут думаешь— 
совесть у них проснулась, с по
чином выйдут. И вышли...— 
Мы, говорят, если до конца 
апреля по-прежнему на диете 
сидеть будем, то закроем свои 
задвижки на наших транскон
тинентальных сверхпротяжен
ных нефтегазопроводах, и тог
да всем еам (а мы-то тут, 
спрашивается, при чем?! по
думаешь, дюжину Т-72 не ту
да отправили!) забастовки в 
Воркуте покажутся «детскими 
играми на зеленой лужайке». 
Вот буквально такое хулиган
ство и несут! Понятно, почему 
у них бюро в отставку ушло: 
это же стыдно, порядочным 
людям слушать такой бесче
ловечный бред! Кухня, 
видите ли, вегетарианская им 
надоела! И это — советские 
люди говорят! А как в Афри
ке? Там вообще наши темно
кожие братские народы кол
басу не едят—сплошные ба
наны и ананасы в меню. Так 
им что теперь — пустыню Са
хару для бедуинов закрыть?! 
Это — не решение проблемы! 
Ни для Сахары, ни для бедуи
нов, ни. для наших темноко
жих братьев.

А в Западной (до сих пор не 
«прозападной») Сибири, в 
авангарде вечной мерзлоты, 
можно сказать, — этих про
стых истин не понимают! Или 
совесть у них там на этих ши
ротах замерзла?.. И ведь ка
кой пример подают! Еще и 
издеваются — вы, мол, нас 
все дразнили: «Тюмень — сто
лица деревень!». У вас, дес
кать, «опорный край державы», 
а у нас — болото. Так это у 
кого — болото?!

Просто хочется плюнуть и 
уехать. И я бы так и сделал, 
если бы не редакционное за
дание: взять интервью у заве
дующего идеологическим от
делом Тюменского обкома 
КПСС Михаила Митрофанови
ча Метакова, с «легкой руки» 
которого и подало в отставку 
бюро обкома во главе с его 
первым секретарем. Но это 
интервью — в одном из сле
дующих номеров.

С. МАТЮХИН,
Тюмень (пока СССР).

Сказать, что прилавки тю
менских магазинов ломятся от 
изобилия продуктов, было бы 
явным преувеличением. Пери
одически «выбрасываемые» 
яйца — слишком хрупкий то
вар, чтобы прогнуть пустые 
полки, на которых нет не 
только обской рыбы, но и 
проклинаемой в Свердловске 
«разбавленной» талонной кол
басы. Сказать, что это никак 
не отражается на умонастрое
нии местных жителей, — тоже 
было бы явным преувеличе
нием. Иначе не довелось бы 
мне слышать в тюменских ма
газинах полусерьезных-по- 
лушутливых разговоров с оби
дой на соседей-уральцев за 
то, что те отправляют свои 
хваленые танки неблагодар
ным капиталистам и брезгуют 
западно - сибирскими нефте
долларами. А еще соседи! 
Почти земляки!

Кстати, мои коллеги-журна
листы, только что вернувшие
ся из командировки на нефте
газоносный Север, утвержда
ют, что и в Сургуте, Нижне
вартовске, Надыме жизнь не 
сытнее. Бывают дни, когда 
на буровых едят гольную ка
шу без признаков мяса. Тут 
и знаменитая северная надбав
ка становится слабым гарни
ром - утешением: умом ее 
люди принимают, а желуд
ком — уже нет. С глубокой 
неподдельной ностальгией 
вспоминают жители «советско
го Техаса» (как они порой с 
юмором себя называют) ви
зиты к ним в разные годы 
разных советских лидеров. 
И Л. И. Брежнева вспомина
ют, и М. С. Горбачева, и Н. И. 
Рыжкова. И особенно, конеч
но, последний визит к ним 
одного высокопоставленного 
гостя в декабре прошлого го
да. Так буквально и вспомина
ют — разводят руками и с не
доумением произносят, украд
кой смахивая слезу: «Вот уж 
и время прошло, а до сих 
пор не можем сообразить — 
и зачем это к нам Егор Кузь
мич приезжал? У нас после 
его отъезда совсем что-то за
хирела наша... как ее?., «про
довольственная программа»!

Вообще сложилось у меня 
такое впечатление, что обид
чивый народ, эти сибиряки, 
соседи наши то есть. Обид
чивый и злопамятный такой. 
Злокозненный, я бы даже ска
зал. Бюро обкома партии 
вынудили нетерпимостью своей 
в отставку уйти. Гордятся, что 
у них сейчас «временное пра
вительство» диалог с населе
нием мирный ведет. Пресса— 
совсем распоясалась. Особен
но молодежная. Покупаю в 
киоске «Тюменский комсомо
лец» — уши вянут, волосы се
деют читать: «Все, что народ 
мог, он сделал. А если пере
мен все-таки не будет, наро
ду- останется последнее сред
ство -— бунт». Такое впечатле

НАШИ КРЫЛЬЯ К

ИНФОРС
ВАШИМ ИДЕЯМ
Идеи носятся в воздухе... Но, чтобы об

рести прочные крылья, им нс хватает зача
стую поддержки — организационной, мате
риальной, а иногда и просто моральной. 
И, к сожалению, многие хорошие проекты 
забываются, забрасываются, так и не дой
дя до воплощения.

Как тут быть? Положение начали ис
правлять" возникающие центры научно-тех
нического творчества молодежи. Но и они 
пока не решили всех проблем творческой 
молодежи.

Редакция газеты «На смену!» решила 
тоже как-то поддержать интересные начи
нания в самых разных сферах человече
ской деятельности. И вот создан Фонд мо
лодежной инициативы газеты — ФМИ 
«НС!».

Он только-только начинает работу, но 
вот информационно-рекламная служба 
«НС!» — ИНФОРС дебютирует сегодня с 
подборкой объявлений. Если у государст
венных, кооперативных и комсомольских 
предприятий есть проблемы с рекламой 
своей продукции или поиском деловых 
партнеров, обращайтесь к нам, мы помо
жем.

А Фонд молодежной инициативы готов 
поддержать любые интересные начинания, 
которые помогут решить хоть какие-то 
проблемы нашей жизни. Словом, крылья 
для идей можно найти в ФМИ «НС!».

А рекламу, объявления работники Фон
да принимают на 13-м этаже Дома печа
ти в .комнате № 195 или по телефонам: 
51-16-81, 58-96-11.

ВСТРЕЧИ С ЗЕМЛЯКАМИ
28 января в Свердловск прибыл народный депутат СССР, 

председатель Комитета Верховного Совета СССР по вопро
сам строительства и архитектуры Б. Ельцин. Цель его визи
та — встречи с избирателями, своими земляками. Он зареги
стрирован кандидатом в народные депутаты РСФСР по на
ционально - территориальному округу № 74, куда вошли го
рода Свердловск и Первоуральск.

Завтра Борис Николаевич улетает в столицу. Этот визит в 
Свердловск стал наиболее продолжительным после почти пя
тилетнего пребывания Ельцина в Москве на различных пар
тийных и государственных постах, ,

29 января Б. Ельцин про
вел несколько встреч с изби
рателями Свердловска. Одна 
из них прошла в НПО «Авто
матика». Наш корреспондент 
Сергей МАТЮХИН сообщает:

— Встреча с избирателями в 
производственном объедине
нии «Автоматика» происходи
ла в странном помещении без 
окон, напоминающем бункер 
(что, вероятно, отражало про
филь предприятия, а отнюдь 
не отношение к гостю). Тем 
более, что в этом качестве— 
потенциального президента 
России, по утверждению 
самого кандидата, — Ельцин 
к своим землякам еще пр 
приезжал. Поэтому естест
венно, что наряду с традици
онными для Бориса Николае

вича критическими оценками 
политики в стране прозвуча
ли и конструктивные тезисы 
по поводу того, как эту поли
тику изменить. Думаю, пи у 
кого нс вызывает возраже
ний мысль о том, что без об
новления РСФСР невозмож
ны и глубокие перемены во 
всех других союзных и авто
номных республиках. К этой 
мысли все мы эмиирически 
пришли точно так же, как к 
пониманию того, что без поли
тической! реформы реформа 
экономическая будет бук
совать еще долго. Нельзя 
не согласиться с Ельциным, 
что сейчас вопрос вопро
сов нс в том — быть или 
не быть, а в том — как 
быть? Как сам он сказал:

«Где гарантии, что процесс 
пройдет в цивилизованных 
формах, как в Чехословакии 
и ГДР, а не как в Румынии? 
Без кровопролития, без граж
данской войны...» Лично, я ду
маю, что такой гарантией мо
жет являться только сам па
род. Не случайно из уст Ель
цина. прозвучала ссылка на 
«более революционных тюмен
цев» (ясно, что революцион
ность и экстремизм — нс 
одно и тоже). Думаю, что ив 
других городах России, где 
предстоит побывать Ельцину 
в предвыборный период — в 
Ленинграде, Новосибирске, 
Владивостоке — люди выска
жутся за радикальные пере
мены, по в правовых рамках*. 
От этого сплава «левйзпы» с 
законностью в платформе кап- 
дидата, а главное — от того, 
насколько этот сплав будет 
не лозунгом, а твердым кре
до, зависит поддержка Ель
цина пародом иа новом вит
ке его политической карьеры. 
И поскольку пишущий эти 
строки не только репортер, по 
и избиратель, хотелось бы 
пожелать: побольше конст
руктивизма, Борис. Николае
вич!

В тот же день прошли 
встречи с избирателями в

родной «альма-матер» Б. Ель
цина — Уральском политех
ническом институте. Наш кор
респондент Борис ЯРКОВ пе
редает:

В ДК УПИ собрались студен
ты и преподаватели института. 
В зале, где проходила встреча, 
негде было упасть яблоку — 
люди стояли и сидели даже в 
проходах. И вопросов, которые 
поступали в президиум, было 
ничуть не меньше, чем соб
равшихся. Сейчас трудно при
вести на страницах газеты все 
вопросы и ответы — слишком 
мала ее площадь. Поэтому об
ратимся к наиболее часто 
звучавшим вопросам во время 
встречи с Б. Ельциным.

— Что вас подтолкнуло дать 
согласие баллотироваться в на
родные депутаты РСФСР, ведь 
у вас и.тан достаточно ответ
ственных постов?

— Действительно, работы и 
без этого много. Но как я рас
суждал? Съезд народных депу
татов вряд ли оправдает на
дежды. Две трети — устойчи
вое большинство, как оно бы
ло, так и остается. Я думаю, 
что за пять лет особого изме
нения в мышлении депутатов 
из этого «большинства» не на
ступит. Так что ждать от съез
да принятия каких-то ради
кальных решений вряд ли ре
ально. Придется просто та
щить этот воз еще пять лет.

Накануне II съезда у нас ро
дилась такая мысль, а нет ли

возможности сформировать 
уже сегодня более прогрессив
ный корпус российских депу
татов. Конечно. здесь потре
буется работать по каждому 
региону, по каждому округу, 
учитывая, что из 10—15 канди
датов есть 1 — 2 демократиче
ски настроенных, интересных. 
И если хотя бы на 
съезде российских депутатов 
будет расклад 50 на 50 процен
тов. то можно надеяться на ка
кой-то прорыв в плане возрож
дения России — националь
ного. экономического, культур
ного. Пора уже не раздавать 
по дешевке сырье, а продавать 
по мировым ценам. И именно 
через радикализацию в России 
можно будет вынудить Москву 
изменить свою политику. При
чем это будет неизбежный шаг. 
потому что с Россией нельзя 
не считаться. Вот это меня под
толкнуло дать согласие балло
тироваться в народные депута
ты РСФСР.

— Ваш прогноз на 1990 год?
— При том положении ве

щей. когда не решается ни 
один серьезный вопрос, мы 
скатимся обратно в пропасть. 
Как у тяжелобольного, у нас в 
этом году будет кризис. Если 
Горбачев пойдет на радикаль
ные реформы, тогда, возмож 
но. сохранится кредит' дове
рия к руководству, к пере
стройке. Полумерами и компро
миссами дальше двигаться 
нельзя...

— Кан вы расцениваете уве
личение зарплаты партаппара
ту?

— Как беспрецедентный шаг. 
Для чего это сделано? Чтобы 
сейчас найти опору, поддерж 
ку в среднем звене. В конце 
концов ЦК должно определить
ся. на кого оно будет опирать
ся: на аппарат или народ.
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НА! СМЕНУ? —

Представляем кандидата

в народные депутаты
Лидеры нужны не только в спорте. И когда где-то появля

ется такой человек, к нему тянутся другие, идут за ним. Имен
но так получилось в комсомольской организации Режевского 
химического завода, когда осенью прошлого года ее секрета
рем стал бывший прапорщик Юрий Вачегин.

Уволившись из вооруженных сил, Юрий вернулся в родной 
Реж с невестой, чтобы открыть свой кооператив, и еще не 
зная о том, что делается в поселке Быстринский и на хим
заводе. А ситуация а комсомольской организации была пре
дельно ясной — заводской молодежный союз числился лишь 
на бумаге. Бывший секретарь комитета ВЛКСМ завалила все 
дела, за последние полгода она всего несколько раз появля
лась на заводе. Не помог даже разбор персонального дела 
на бюро ГК ВЛКСМ. И вот, когда в профкоме завода узнали, 
что в армии Юрий работал в комсомоле, его пригласили 
возглавить заводскую организацию. Он согласился. Конфе
ренция избрала его, два остальных претендента взяли само
отводы.

ТРУДНЫЙ ПУТЬ
К ФИНИШУ

— Если бы я увидел рядом 
е собой более сильного чело
века, — объяснил он, — то 
я бы сразу ушел. А таких там 
не было.

...Комсомольскую деятель
ность Юрий Вачегин начал еще 
в школе. Там он занимался 
общественной работой. Те
рял членский билет по соб
ственной безалаберности, за 
что и получил строгий выго
вор. Просто не считал тогда, 
что кому-то нужен этот ком
сомол. И только в армии по
нял, что молодежный союз 
существует, что он еще име
ет силу и что-то значит.

Служил в группе советских 
войск в ГДР, куда был на
правлен после «учебки» в ка
честве командира отделения. 
Там парня заметили — из 
восьми человек Юрий один 
поиехал с отличными оценка
ми. Значит, он как-то там кру
тился. Давай, попробуй на 
замкомвзвода и старшим вы

числителем батареи, предло
жили ему.

В мае восемьдесят пятого 
он уехал учиться в школу пра- 
поршиков, а осенью стал 
командиром взвода в своей 
батарее, успев перед «дембе
лем» застать свой призыв. На 
комсомольском собрании ча
сти его избрали в комитет 
комсомола, заместителем се
кретаря.

Продолжил службу Юрий 
Вачегин в Сибирском военном 
округе, в захолустном местеч
ке. Был избран секретарем 
комитета комсомола, а со
стояние дел в организации 
там бы"-' еще хуже, чем 
гмсь, на заводе. Пришлось 
начинать с учета членов 
ВЛКСМ.

Первое время все шло нор
мально. Организовал и ан
самбль. ^Провели слет солдат
ских матерей. Четко все бы
ло.

— Потом я решил устроить 
выезд ребят в город, — рас
сказывает Юрий. — Выбрали 
с секретарями первичек са
мых лучших. Иду утверждать 
этот спи-ок к командиру пол
ка. Он берет и шесть чело
век вычеркивает. Этот плох— 

в карачле, тот — там-то, тре
тий... И вот на построении 
объясняют, кто поедет в го- 
рол. А где остальные шесть 
человек? Мы не поедем, го- 
вопят. И все солдаты остались 
в строю. Я — к командиру 
полка. «Прапорщик, вы не ра
ботаете.—говорит он мне. — Вы 
приехали сюда деньги ха
пать,..». И все прочее. И сра- 
тн я стал плохим, бюрократом, 
уанугой. И я решил по соб- 
,—»очному же"ач“Ю уйти из 
Сппп'^женчьгх Сил — тогда 

раз началось сокращение 
армии — потому что чурст- 
»„■о .— запал уже не тот, по
ри» "ОДМОК.

...Наше поколение, попол- 
нияшее ряды ВЛКСМ в кой
не семидесятых, не раз пере- 
сматривало свое отношение к 
мелолежному союзу: востор
женный энтузиазм сменился 
скептицизмом и наплеватель
ством, которые в свою оче
редь со временем породили 
стремление к деятельности и 
гражданской активности, хо
тя и не у всех. Но кто-то стал 
неформалом, кто-то коопера
тором, а кто-то решил подни
мать комсомол. И для многих 
из нас сегодня главное — 
конкретное дело.

Я не стал спрашивать у 
Юрия Вачегина об его отно
шении к комсомолу. Это вид
но по его делам — он изо 
всех сил пытается возродить 
организацию не только на за
воде, но и в поселке. С по
дачи заводского активиста 
В. Симукова он попытался со
здать единую поселковую ор

Читатель предлагает

...И ЧЕРЕМУХА НАД ВОДОЙ
Сегодня Исеть в черте Свердловска вид имеет жалкий, забро

шенный, а местами антисанитарный. Каким быть берегам этой ре
ки и как очистить ее воды от скверны? На эти вопросы призваны от
ветить архитектурно - планировочный и коммунальный отделы 
горисполкома, ведущие предприятия города, примыкающие к се 
берегам.

Весьма любопытен и вот какой вопрос. Все ли резервы защи
ты Исети из арсенала биологических средств исчерпаны? Дума
ется, что далеко нет. Почему бы не высаживать по ее берегам 
почвоулучшающие породы деревьев и декоративные кустарни
ки: местные виды тополя, березу, ольху, иву, рябину, черемуху, 
яблоню, боярышник?

Необходимо очистить прибрежные места и участки от мусо
ра, грязи, хлама и других нечистот, убрать явно неуместные 
здесь постройки и вредные в экологическом отношении сооруже
ния. Там, где возможно, — одеть берега в гранит, отсыпать от
косы очищенным грунтом Осуществление этого позволит, по-мо
ему, заметно улучшить экологическую обстановку прибрежных 
районов города.

П. ЧЕРНЫШЕВ, инженер лесовод.
Свердловск.

ганизацию с правами райко
ма. Развешали объявления. 
Обсудили программу. Арен
довали зал. Но в назначенный 
день собралось всего 60 че
ловек — в десять раз меньше, 

чем мог вместить ДК «Гори
зонт». И, конечно, разговор не 
получился.

— Я обломился, — сказал 
Юрий, — на первом этапе со
здания райкома. Теперь в 
обход пойду. Не призывами 
и лозунгами буду действо
вать, а личным примером 
убеждать, как учили в армии. 
Я хочу показать, что мы, куч
ка активистов — двенадцать 
человек, что-то можем.

Вместе с Виктором Макаро
вым решили создать спорт
клуб для подростков. И все 
завертелось: ребята в футбол 
с Виктором играют, а Юрий 
пробивает помещение. Тут на 
них вышли афганцы. Предло
жили действовать совместно. 
Завод помог с материалами, 
выделил две ставки для ра
боты в клубе. Сейчас эти пар
ни освобождены на два ме
сяца от работы — начали 
строить клуб «Афганец».

Одновременно Юрий Ваче
гин с другими парнями соз
дает центр молодежной ини
циативы. И так же админист
рация завода пошла им на
встречу, выделив 20 тысяч 
рублей. Пока они открывают 
фотостудию, студию звуко
записи, дискотеку и рок-клуб. 

В перспективе — вечерний 
детский сад, бассейн...

Пленум Режевского ГК 
ВЛКСМ выдвинул Юрия Ва
чегина кандидатом в депута
ты городского Совета. Но ес
ли раньше народными избран
никами, как правило, стано
вились начальники предприя
тий, учреждений и добросо
вестные трудяги, то сегодня 
это положение, хотя и медлен
но, но меняется, — на первый 
план выходят политически мы
слящие люди. И среди них— 
Юрий Вачегин, в основу по
литики которого положена ин
дивидуальная работа с чело
веком. Он не просиживает в 
кабинете, он всегда среди лю
дей. Юрий прекрасно знает, 
чего хочет нынешний комсо
молец. Это своеобразный стан
дарт: устроиться на работу, 
после армии погулять, обза
вестись семьей, получить 
квартиру, купить садовый уча
сток, построить гараж. И рас
шевелить такого комсомоль
ца — это Юрий уже на себе 
испытал — чертовски труд
но: он весь в делах. И есе- 
таки Юрий Вачегин убежден, 
что перемены к лучшему воз
можны при поддержке сни
зу.

— Это в первую очередь 
изменение нашего сознания,— 
считает он. — Ломка стерео
типов. Хватит ждать, что кто- 
то придет и сделает. Нужно 
самим действовать. А для это
го нам нужны самостоятель
ность на всех уровнях и вы
сокая внутренняя культура.

Но политического опыта у 
Юрия немнрго, и он сознает 
это:

— Скрывать не буду, я сам 
до конца не понимаю 
сущности депутатской дея
тельности. Я буду отста
ивать права молодежи посел
ка на городском уровне. Это 
я понимаю. А что еще могу? 
Буду отстаивать новые фор
мы хозяйствования.

„.До выборов остается чуть 
больше месяца. Начался труд
ный путь к финишу. Не пре
одолев его — не узнаешь 
своих возможностей, не при
обретешь опыта. А без опыта, 
не обойтись в депутатской де
ятельности.

А. АНИКИН.
Реж.

Заглянем в учительскую

СТРОЧКИ из
ТЕТРАДИ...

Для меня была неожиданностью напечатан
ная в седьмом номере за 1989 год журнала 
«Уральский следопыт» повесть Валентины Ро
мановны Сосниной «Необратимое». Дело в том.

СТАРОЙ

что Валентина Романовна (сейчас она Балашо
ва) уже давно преподает в нашей школе, и 
мне не раз приходилось с ней общаться.

Повесть «Необратимое» 
посвящена отцу Валентины 
Романовны — Роману Соски- 
ну, первому секретарю рай
кома партии Оршанского рай
она, члену ЦК КП Белорус
сии, делегату XVII съезда 
партии, репрессированному в 
довоенном 1937 году. Впечат
ление чего-то зловеще-гнету
щего в сочетании с неутоми
мой радостью жизни, с необ
ходимостью жить остается 
после ее прочтения. Когда чи
таешь повесть, кажется, что 
она написана с рассказов той 
маленькой девочки Валеньки. 
Сквозь журнальные страницы 
широко и изумленно открыва
ются ее глазки и как бы при
сутствует здесь же, рядом с 
вами. История ее детства 
очень тяжелая, не каждому 
взрослому человеку под силу 
перенести столько испытаний 
и сохранить в себе веру в лю
дей. Арест отца, ссылка ма
тери, детдом, куда попали три 
дочери Соскиных Лена, Дина, 
Валя, и, наконец, встреча — 
долгожданная, радостная, вы
страданная в поездах и кузо
вах грузовиков, в которых че
тыре месяца добирались до 
мамы девчушечки, едва ус
певшие подрасти.

Теперь уже навсегда оста
нутся в памяти дни, прове

Олег Гущин из Нижней Туры, Алексей Останин из Ки- 
ровграда, Дмитрий Паламарчук из Каменска-Уральского 
и свердловчанин Олег Чехлов — члены инициативной 
группы по созданию областного совета старшеклассников. 
Этот снимок мы сделали в одном из кабинетов обкома 
комсомола, где в последнее время они были частыми го
стями — вели подготовку к областной комсомольской кон
ференции старшеклассников. Главное, что объединяет зтих 
ребят, — они вместе стремятся найти пути выхода школь

ного комсомола из кризиса, а еще — привлечь внимание 
к проблемам старшеклассников представителей «взросло
го» комсомола, работников органов народного образования, 
директоров школ и учителей. Инициативная группа выра
батывает также платформу ученического комсомола Сверд
ловской области к Всесоюзному сбору старшеклассников, 
который в нынешнем году будет проходить в «Орленке».

Оригиналы? Выскочки-активисты? Думайте о них, что 
хотите. Во всяком случае, ребята заняты делом, которое 
им интересно. Желаете присоединиться? Дерзайте!

Поправка
„Администрация СПТУ-20 через газету «На смену!» просит 
принести извинения участковому инспектору А Т Абубакиро- 
а» 3.? соо6и'ение °шибочнь1х сведений о нем журналисту. Его 
фамилию мы перепутали _ с фамилией другого участкового, 
ж. д. Баргыбаева, который на наши просьбы оказывать нам 
помощь В училище не являлся. А. ГОДЛЕВСКАЯ.

директор СПТУ-20^
Т. ЧЕРНОВА.

 ___ ___________________зам. директора училища.

БУДЕМ
ЗНАКОМЫ!

Мне 17 лет, учусь в технику
ме. в недалеком будущем соби
раюсь поступить в универси
тет. мечтаю быть психологом. 
Адрес; 236011, г. Калининград, 
ул. Машиностроительная, д. 78, 
кв. 7. Лене.

Друзья мне нужны совсем не 
для коллекции, они нужны мне 
для общения, дружбы. Мне 14 
лет. мой адрес: 620033, г. Сверд
ловск-33. ул. Краснодарская, 
д. 28. кв. 5.

Прошу откликнуться тех. 
кто любит «Наутилус Пом- 
пилиус». «Настю-». «Чай-ф», а 
также «Кино» и «Алису».

Мэй адрес: 160002. г. Волог
да. хл Кооперативная, д. 27. 
кв. 20. Лебедковой Татьяне.

ДОСКА

ОБЪЯВЛЕНИЙ
Хочу вызвать на откровен

ный разговор ровесников, по
говорить о наших проблемах в 
школе и на улице. Пишите 
мне по адресу: г. Свердловск, 

денные в детдоме, где в 
спальне семилеток верховодит 
«девочка с тонкими губами, 
со светлыми прозрачными 
глазками», со злым и скрипу
чим именем Клавка Решка, 
«Скаблуха» — так ее прозва
ли за ее повадки. И самое 
мерзкое — это не жестокие 
унизительные издевательства, 
через которые проходит ребе
нок, а взгляд, «взгляд злых, 
маленьких глазок из-под бе
лесых ресниц». Не это ли нам 
досталось оттуда? Не это ли 
бесцветное зло поражает на
ши души по сей день?

«...когда судьба по следу шла 
за нами как сумасшедший с 
бритвою в рунах...» (Андргй 
Тарковский).

Судьбы того времени име
ют удивительную способность 
повторяться. Но люди, сама 
люди пе повторяются никог
да. Так и здесь. Валя видит 
мир таким, каким она хочет 
видеть его. И поэтому боль 
перемешивается с жизнелю

бием, ужасы — с любопытст
вом, обида — с радостью. Чго 
же помогло остаться детско
му сердцу восприимчивым к 
ласке и нежности, к доброте 
людей? Может быть, всем нам 
присущее неумение жить без 
людей?

Действительно, о человеке, 
а тем более о его прошлом,

620098, ул. Черноярская, д. 10, 
кв. 88, Килиной Кате.

Все, кто любит фильмы с 
участием Арнольда Шварцнегге- 
ра, интересуется культуриз
мом — пишите по адресу: 
620100, г. Свердловск, ул. Куй
бышева, д. 96, кв. 30, Шимано
ву Саше.

Я имею огромный обменный 
фонд открыток и календари
ков из всех республик Совет
ского Союза и 12 стран мира. 
Очень хочу найти друзей и 
единомышленников из Сверд
ловской области для перепис
ки и обмена. Мой адрес: 344058, 
г. Ростов-на-Дону, пр. Комму
нистический, д. 25/3, кв. 25, 
Литвиновой Вике.

Обожаю Майкла Джексона. 
Тем, кто разделяет мое увлече
ние, прошу писать мне — 
622049, Свердловская обл., 
г. Н. Тагил, ул. Тагилстроев- 
ская, д. 5, кв. 126, Березиной 
Наташе.

Общество любви к творчест
ву Виктора Цоя ищет сорат
ников. Нас много. Численность 
колеблется от 100 до 150 чело
век У нас есть своя рок-лабо- 
ратория — помещение, где мы 
тусуемся, инструменты и аппа
ратура, на которой играем (все 
мы музыканты), есть свой ин
формационный банк, плакаты, 
записи и т. д. Будем рады об
щению! Наш адрес: 625010, Тю
мень-10, до востребования. Об
щество любви Цоя, Подоброму 
Андрею.

Я — ярая битломанка. Очень 
хочу записаться в какой-ни
будь «Битлз-клуб» у нас в 
Свердловске. Я наводила справ
ки. но безрезультатно. Битло
маны. откликнитесь! Мой ад
рес: 620149, г. Свердловск. 149, 
абонентный ящик № 102, Лене.

А теперь обращаемся к на
шим читателям. Мы сообщаем 
н еще раз напоминаем, что в 
рубрике «Будем знакомы!» и 
«Доска объявлений» печатают
ся адреса лишь тех. кто еще 
не закончил школу, ведь наша 
стпаничка «Сверстник» — для 
старшеклассников. 

можно узнать только от не
го самого. И я решила пого
ворить с автором повести 
«Необратимое».

— Скажите, Валентина Ро
мановна, эта повесть была Ва
ми написана в последние годы, 
когда наблюдается бесконеч
ный поток подобных публика
ций, или намного раньше?

— Нет, что ты. Замысел 
этого повествования возник 
у меня 30 лет назад и при
чем совершенно случайно. В 
то время я была еще моло
денькой учительницей. На 
одном из уроков ребята писа
ли контрольную работу. И 
мне стало скучно. Я перевер
нула тетрадь с конспектами 
и тут же появились па лпст- 
ке первые строчки: «Привыч
ная мелодия за стеной. Я от
крываю глаза. Лучик малень
кий, как зайчишка, заскочил 
в мою комнату и исчез». Но 
вместе со старой тетрадью 
были забыты и эти строчки. 
Их я вспомнила только не
сколько лет спустя, когда, 

перебирая макулатуру, совер
шенно неожиданно наткну
лась на эту тетрадь. После 
того, как я закончила свою 
повесть, ей пришлось еще 
долго лежать забытой, так 
как никто этими вещами еще 

■ но интересовался. И лишь не 

Сегодня в подарок нашим читателям в 
в «Сверстнике» открывается юмористический 
уголок — «Пень-клуб». Почему именно 
«Пень-клуб»? С таким вопросом мы обрати
лись к ведущему новой рубрики Корнею 
ФУН ДАМЕНТОВУ. Вот что он ответил:

«Цель нашего клуба — веселый и культур
ный отдых школьников на основах морали и 
народной традиции. Народ издавна говорил: 
«Сяду на пенек, съем пирожок». Именно 
здесь, где корни наши, а не за стойкой бара,

Вопрос — ответ
«Вчера я просидел на спор с 

товарищами урок физики в 
классном шкафу. Наша учи
тельница несправедливо обви
нила меня, что я отсутствовал 
на уроке, хотя я все слышал и 
видел через отверстие. Права 
ли учительница в свете совре
менности?»

На вопрос ученика 7 «б» 
класса школы К? 71 Максима П. 
отвечает завуч с многолетним 
педагогическим стажем М. Л. 
ЧАНОВА.

Ученик Максим П. задал 
очень смелый и интересный 
вопрос. Пора, наконец, лик
видировать многие белые 
пятна п запретные зоны в 
том, что касается правды о 
жизпи школы. В годы застоя, 
что греха таить, мы скрыва
ли, что многие ученики сидят 
порой па уроке в шкафу. Се
годня пора открыто сказать 
об этом. До каких же пор 
можно скрывать, когда уш
лые кооператоры уже сталп 
взимать за это плату? Конеч
но, в правилах для учащихся 
средней школы сидеть па уро
ке в шкафу прямо пе запре
щено. II некоторые либераль
ные учителя рассуждают так:

так давно я отдала это на 
перепечатку, а после и редак
тору «Уральского следопыта». 
Ему поправилось, и вот по
весть на журнальных страни
цах. Самое главное, суть моей 
•работы над ней — это то, что 
я пи разу пе воспользовалась 
во время создания моих вос
поминаний материалами се
годняшних дней, информаци
ей, которая стала известна 
только сегодня.

— Валентина Романовна, во 
имя чего создана ваша по
весть — это последний долг 
перед отцом?

— Да, хотелось, чтобы был 
хоть маленький памятник 
папе от меня п от моих сес
тер, а вместе с ним и всем 
тем, кто был рядом с ним, 
кто был безвинно замучен и 
расстрелян.

Об отце — Романе Соски- 
пе —- в повести рассказано 
немного, по то, что написано, 
дает нам полное представле
ние об этом человеке. Мы уз
наем об его идеалах, его при
вязанностях, его мечтах. Ви
дим его бесконечную любовь 
к детям и жепе. И весь его 
внутренний мир раскрыт нам 
несколькими фразами, не
сколькими эпизодамп. «Он 
был большой гуманист», — 
говорит Валентина Романов
на.

Известий об отце пе прихо
дило до 1957 года, когда семья. 
Соскиных узнала о том, что 
Роман Соскин погиб в 1937 го
ду. Л в 1956 году он был реа
билитирован — посмертно.

Интересно узпать, какие 
воспоминания, ассоциации 
возникнут у вас, ребята, ког
да вы прочтете повесть «Не
обратимое». Повесть об утра
ченном, а, может быть, о при
обретенном...

Е. РЫЧКОВА, 
Свердловск.

не за алкогольным коктейлем, мы должны 
звать отдохнуть нашу молодежь. А где пенек, 
там и балалайка... Хорошо у нас в «Пень- 
клубе»!

А если серьезно... Ребята, присылайте к 
нам в «Пень-клуб» всевозможные смешные 
истории из школьной и не только школьной 
жизни, смешные отрывки из сочинений, юмо
рески вашего собственного сочинения... Наде
емся, что первое заседание в «Пень-клубе» не 
оставит вас равнодушными к нашей просьбе.

для учащихся IV (V)-—VIII 
(IX) классов, которое мы, ме
тодисты, между собой часто 
называем «золотым». Оно гла
сит: «Настойчиво овладевать 
знаниями, учебными умения
ми и навыками».

Пренебрегать этим прави
лом очень опасно. Расскажу 
случай, который произошел 
в одной из школ города. Уче
ник Л. овладевал знаниями, 
но делал это ненастойчиво. 
Его приятель, ученик того же 
класса II., был настойчив, ио 
ему пе давались учебные уме
ния. Эти ученики пе пришли 
своевременно к своему класс
ному руководителю и не по
просили помочь им овла
деть навыками. И что же? Ре
бята покатились по наклонной 
плоскости. Еслй бы не вме
шательство педсовета, кото
рый своевременно ударил в 
колокол, пришлось бы поста
вить о них вопрос.

Даный пример показывает, 
сколь важны для тебя твои 
друзья—правила, изучение ко
торых мы продолжим в сле
дующий раз. Б. А. ШУТОВ, 

опытный методист.

если ученик в шкафу выпол
няет все остальные требова
ния правил, скажем, привет
ствует взрослых вставанием 
и т. п., то его позиция право
мерна. Но я хотела бы раз
делить здесь две вещи: позу 
и позицию. Одно дело сидеть 
в шкафу из шалости, другое 
дело — занимать такую пози
цию по идейным соображе
ниям. И вот во втором случае 
я более готова эту позицию 
понять и принять.

Твои друзья —
правила
Здравствуй, дружок! Вспом

ни: что ты делаешь каждое 
утро после физзарядки и вод
ных процедур? Правильно, 
ты спешишь открыть первую 
страницу своего дневника, 
чтобы освежить в памяти 
правила для учащихся сред
ней школы. По всегда ли ты 
понимаешь всю глубину, ко
торая скрыта за бесхитрост
ными, на первый взгляд, стро
чками? Вот первое правило

Из почты «Сверстника»

ЧТО ВЫБИРАЕТ
НОВОЕ 
ПОКОЛЕНИЕ?

Из сочинений

Сегодня, дорогие сверстники, мы хотим познакомить вас с 
почтой откликов на два прошлых выпуска нашей странич
ки — за 21 ноября и 21 декабря. Думаю, что постоянным 
нашим читателям интересно будет узнать о том, что нам пи
шут, а тем, кто в этом году выписал газету в первый раз — 
познакомиться с нашей страничкой и включиться в переписку 
с нами.

Да-да. У нас есть уже не только постоянные читатели, но и 
те, кто постоянно пишет нам. Например, Олеся Ф. из Свердлов
ска, (напомним, Олеся беспокоится за судьбу своего друга, кото
рый пьет). Сегодня Олесе отвечает Юнона К. из Кушвы:

«Олеся, ты хочешь вытащить своего друга из «пьяного дерь
ма» — правильно делаешь, а В. Кушнарева не слушай! Он очень 
легко рассуждает — «кабинет наркодиспансера плачетэ да еще 
«комната милиции», меня это просто возмутило! Я уверена, что 
ты найдешь себе и непьющего мальчика, но куда тогда деть 
всех пьющих? Одним им будет трудно бороться со своей при
вычкой. Олеся, у меня была почти такая же история, как у те
бя... Я теряла надежду, но знала — если не я, то он просто со
пьется! Но я продолжала упорную борьбу, и знаешь, не напрас
но... Олеся, не бросай своего друга, ему будет легче преодолеть 
все трудности вместе с тобой!»

Бесспорно, с таким мнением кто-то согласится, а кто-то и нет. 
Что же, у каждого есть своя позиция на этот счет. Вот, напри
мер, хотим предложить вам письмо другой девушки:

«Мне на глаза попалась статья в «Сверстнике». Там о «проб
леме молодежного алкоголизма». Вам, надеюсь, не нужно объ
яснять, что мы пили, пьем и будем пить? Так зачем же на ва
ши такие правильные статейки бумагу тратить? Мне 16 лет, 
моим друзьям от 16 до 18. Мы обычные. Все праздники и дни 
рождения отмечаем дружно и весело, пьем, естественно. А что 
же еще делать? Ну вы-то, конечно, хотите, чтобы мы обходились 
лимонадиком! А зачем? Мы не собираемся доказывать ни ро
дителям, ни тем более вам, что мы хорошие детишки. Уж по
верьте. Пьют сейчас все. Абсолютно. А сами вы разве не упот
ребляете? Только Hk надо врать. Так что оставьте эту тему, ни
кому она не нужна (кроме вас самих, конечно, — хоть гонорар 
заработаете). С глубочайшим уважением Наташа».

Следующая проблема, поднятая «Сверстником» в материале 
«Сколько стоит выйти из училища?» — «малый рэкет» в одном 
из свердловских профтехучилищ. Вот выдержки из писем:

«Здравствуй, «Сверстник»! Прочитал статью «Сколько стоит 
выйти из училища?» Она меня нисколько не удивила, я выпуск
ник этого училища. Все это я видел и в 1981-82 годах. Так же 
«бомбили» ребят (когда-то и мне перепало). Было то же бездей
ствие со стороны милиции. Были наводчики и в нашей группе 
(трусливые и склизкие пареньки). И я уверяю вас, что ребята 
из училища никогда не сплотятся, так как каждый дрожит за 
свою «шкуру». Анатолий, г. Асбест».

А из письма Н. Б. Островского мы узнаем, что: «В Свердлов
ском машиностроительном техникуме тоже имеются «рэкетиры», 
которые отбирают стипендии, а некоторые ребята сознательно 
плохо учатся, чтобы вовсе не получать стипендию (по понят
ным причинам)...»

Не ограничились отклики на материал Д. Иванова только 
письмами читателей. Получили мы ответ и из городского управ
ления внутренних дел, подписанный зам. начальника УВД Сверд- 
горисполкома И. С. Темруком. Было интересно узнать, что в 
училище «проведена дополнительная проверка», что «участково
му инспектору Чкаловского РОВД Баргыбаеву Ж. Д. указано 
на неудовлетворительную профилактическую работу на ’закреп
ленной территории, за отсутствие должного взаимодействия с ад
министрацией СПТУ № 20...», что «принято решение о включе
нии территории училища и близлежащих дворов в маршруты 
патрулирования милиции». А из ответа, полученного от дирек
тора СИТУ № 20 А. Н. Годлевской и зам. директора по УПР 
Г. Л. Черновой, мы узнали, что в училище уже начал работу 
оперативный отряд... Конечно, все это хорошо, но «принимая 
меры» к одному училищу, невозможно исправить положение 
дел в других (а судя по письмам — случаи вымогательства в 
училищах не новость).

Но хочу перейти к другой теме нашего разговора. «Новое по
коление выбирает... секс и библию» — с таким необычным заго
ловком вышел материал Павла Буторина в «Сверстнике» 21 де
кабря. И вот передо мной письмо Ф. Валеевой из Свердловска: 
«...17-летнему живописцу из художественного училища можно 
посочувствовать. Я делаю это искрение, а не насмешливо: мне, 
почтенной особе, 38 лет, и я, пожив на свете, кое-что поняла... 
Молодежь спрашивает: «Во что же нам верить? Все разруше
но». Мне кажется, что верить надо в духовную силу и красоту 
народа. Народ неисчерпаемо духовно богат. Народ, живущий 
на земле, а не бог на небе. Это единственное, что неподвластно 
времени и никогда не обманет. И тогда не надо будет искать 
последнего духовного пристанища ни в библии, ни в сексе».

Письма читала А. ЧАРСКАЯ.

Вовочки Двойкина
Вдруг Герман услыхал 

скрип рессор. Это была старая 
графиня.

Из произведений Некрасова 
крестяне узнавали, как пло
хо им живется.

Купец Калашников убил на
смерть молодого опричника 
боевой и политической под
готовки.

Медведи увидели, что по
стель медвежонка измята, и 
поняли: здесь была Маша.

«Не пей из копытца!» — го
ворила сестрица Аленушка. 
Но братец Иванушка напился 
как козел.

Из журнала «Шмель» 
(Алма-Ата).



В несколько

строк:

е БЕРЛИН. Во вторник ве
чером был освобожден из 
предварительного заключения 
бывший партийно - государ
ственный руководитель ГДР 
Эрих Хонеккер.

Этот шаг предпринят в со
ответствии с решением город
ского суда Берлина. Как 
сообщило агентство АДП,
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Зачем Колумб Америку открыл?

ИНФОРС
ФРАНЦИЯ

Э. Хонеккер сразу после сво
его освобождения был достав
лен в одно из церковных 
учреждений под Бернау.

Ф ВАРШАВА. По сообщению 
агентства ПАП, во вторник в 
силезском городе Мысловице 
был демонтирован памятник 
В. И. Ленину, расположенный 
неподалеку от шахты, кото
рая до недавнего времени но
сила имя Владимира Ильича.

Инициаторами разборки 
памятника выступили депу
таты местного городского со
вета и члены организации 
«Конфедерация независимой 
Польши». За демонтаж мону
мента высказался также кол
лектив шахты в ходе прове
денного на предприятии ре
ферендума.
• ВАШИНГТОН. Федера

льный окружной суд Вашин
гтона распорядился о пред
ставлении бывшим президен
том Рейганом выдержек из 
его частных дневников, свя
занных с аферой «Иран — 
контрас». Рейган уже был 
вынужден 25 января передать 
судье более 100 дневниковых 
записей, относящихся к 1985— 
86 годам.

ф ПАРИЖ. Не нужно скры
вать, что столь быстрая и 
столь глубокая эволюция в 
странах Восточной Европы 
вызывает вопросы и неуве
ренность. Об этом заявил пре
зидент Франции Франсуа 
Миттеран на ужине в честь 
находящегося во французской 
столице с государственным 
визитом президента Италии 
Франческо Коссиги.
• ХАРТУМ. Возобновились 

активные боевые действия 
между суданскими прави
тельственными войсками и 
повстанческими отрядами на 
юге страны.

ДВА ВЗГЛЯДА НА ИСТОРШСШ СОБЫТИЕ
500-летие этого события бу

дет торжественно отмечать
ся в 1992 году. А пока — 
пока во многих странах ми
ра идет усиленная подготов
ка к этому юбилею. На то, 
чтобы стать центром пред
стоящих торжеств, претендует 
несколько стран. В Домини
канской Республике, напри
мер. полагают, что ей долж
на принадлежать особая роль 
в празднествах, поскольку 
Христофоп Колумб, по одной 
из версий, достигнув Нового 
света, высадился на берегах 
этого острова. Колумбия так
же настаивает на своем пра
ве быть хозяином праздника, 
мотивируя тем, что па ее 
территории конкистадоры 
впервые высадились на кон
тинент. Но так или иначе, 
к празднику готовятся все.

Правда, далеко не все вы
ражают восторги по поводу 
прибытия европейцев в Ла
тинскую Америку. Многие 
индейские организации, на
пример, отмечают день от
крытия Америки по-своему. 
В октябре прошлого года в 
Мексике прошли мощные де
монстрации и митинги в рам
ках мероприятий, организо
ванных Советом возрождения 
индейских пародов. В итоге 
была принята декларация, в 
которой говорится: «Растущее 
отрицательное отношение на. 
родов к празднованию 500- 
летия открытия и колониза
ции нашего континента ев
ропейцами поставило под во
прос торжественный харак
тер, который хотели бы при
дать празднованию этого со
бытия. Индейцы континента 
выражают свой протест про

тив тональности намеченных 
торжеств, включая и те, что 
прикрываются словами: 
«Встреча двух миров» или 
«Встреча двух культур»...

На III встрече индейцев - 
парламентариев стран Амери
ки было заявлено, что для ко
ренных жителей континента 
речь идет не о 500-летии от
крытия Нового света, а о 
500-летии сопротивления вто
ржению извне. Индейцы - 
парламентарии попытались 
обратить особое внимание об
щественности континента на 
то, что и по сей день продол
жается ограбление коренного 
населения, нередки случаи 
изгнания аборигенов из тради
ционных районов обитания, 
преследований, арестов и убий
ства. Они все еще недоста
точно представлены в высших 
законодательных органах вла
сти. Так, в парламентах ис- 
паноговорящпх стран конти
нента всего 15 депутатов 
представляют 45 миллионов 
индейского населения.

Вышесказанное делает по
нятным и то, что по мере 
приближения к юбилейной 
дате в Латпиской Америке все 
чаще вспоминают о зверствах 
алчных колонизаторов, дейст
вовавших от имени испанско
го монарха и христианской 
церкви. Газеты напомнили, в 
частности, угрозу, что разда
лась из уст испанского коро
ля в адрес латиноамериканцев 
всего лишь пять лет спустя 
после смерти Колумба: «Мы... 
пойдем на вас войной, приме
няя все средства и способы, 
какими мы обладаем. Мы за
ставим вас подчиниться вла
сти и предписаниям церкви и

ее владык. Мы захватим вас, 
ваших жен и детей и обра
тим вас всех в рабство!» Но 
если бы то были только угро
зы!

Даже сломив сопротивление 
па захваченных территориях, 
конкистадоры продолжали 
политику геноцида. С 1532 по 
1605 год индейское население, 
например, центральной части 
Мексики сократилось иа 94 
процента — с 16,8 миллиона 
человек до 1,07 миллиона.

Так что же это было? От
крытие? «Встреча двух ’ ми
ров»? Или жестокое столкно
вение?

Некоторые называют собы
тие 500-летней давности «зак
рытием индейской Америки». 
А вот демонстранты в Мехи
ко — те просто потребовали 
осудить великого мореплава
теля, «поставить Колумба к 
стенке». Распространено и 
другое — более взвешенное— 
мнение: воздать должное от
крывателю Нового света и, не 
сбрасывая со счетов злодея
ний колониальной эпохи, от
метить позитивный вклад ис
панцев в формирование и раз
витие нынешних пародов Ла
тинской Америки.

Однако пока от таких фак
тов, как дискриминация ко
ренных жителей континента, 
как вторжение войск США в 
Панаму, никуда не уйдешь— 
это реальность, которая вы
зывает в исторической памяти 
народов былые преступления. 
А их истоки увязываются — 
может быть и несправедливо 
— с прибытием Колумба к бе
регам Америки.

Ю. ГВОЗДЕВ.
АПН.

В рамках двусторонней до- | 
говоренноети по туристиче
скому обмену школьниками 
между Болгарией и США 
группа болгарских детей по
сетила Соединенные Штаты. 
А недавно состоялся ответ
ный визит юных американ
цев в Болгарию. Они отлич
но провели время с болгар
скими друзьями. Нашлось и 
общее увлечение — электро- 
ника, что естественно в век 
технического прогресса.

НА СНИМКЕ: фотография 
на память.

Фото БТА—ТАСС.

НА РАБОТЕ
И ДОМА

Статистический портрет
Каков ритм жизни французов и француженок? Частичный от

вет на этот вопрос дает опрос, проведенный недавно француз
ским национальным институтом статистики и экономических ис
следований.

Повседневная жизнь французов (работа, отдых, сон, прием пи
щи) довольно строго ограничена рамками соответствующей со
циально - профессиональной категории и вращается вокруг трех 
общих для всех осей: досуг, профессиональная деятельность и 
«священный» уикенд — таков основной вывод специалистов.

Активное население работает по установленному графику, ко
торый лишь слегка варьируется: 70 процентов мужчин работает 
с 8.30 до полудня, а затем с 14.00 до 16.30, 65 процентов жен
щин работает с 9 до 12 часов и 60—65 процентов из них — 
между 14.00 и 16.30.

Возвращаясь с работы, лишь один мужчина из четырех опро
шенных занимается хозяйственными вопросами, в отличие от 
каждой второй женщины. Время досуга, как правило, приходит
ся на вечер, и значительная часть французов проводит его у те
левизора. Только 15 процентов работающих мужчин и женщин 
не смотрят телевизор.

Если продолжительность рабочего дня служащих и людей сво
бодных профессий практически одинакова, то рабочий занят на 
производстве гораздо, дольше — до 18.30 (80 процентов) и даже 
после 19 часов. Времени для отдыха у них остается соответствен
но меньше.

Жители сельской местности трудятся вне всяких графиков — 
с семи утра и до половины восьмого вечера, а летом и того 
больше. Отдых занимает в их жизни весьма незначительное ме
сто — только 15 процентов могут позволить себе расслабиться 
после обеда и 37 процентов смотрят телевизор.

Время учебы студентов — с 9 до 12 часов и между 14 н 16.30. 
Хозяйственными проблемами обременены лишь 15 процентов мо
лодых людей и 20 процентов девушек. Студенты больше других 
уделяют время досугу: после обеда и по вечерам они читают, за
нимаются спортом или холят в кино.

Женщины-домохозяйки в основном заняты бытовыми проблема
ми: две трети из них посвящают хозяйству всю первую полови
ну дня, одна треть предпочитает заниматься им после полудня. 
Домашние хлопоты отнимают много времени, и соответственно 
сокращается время досуга: только 10 процентов женщин могут 
позволить себе передохнуть в промежуток между 10.00 и 11.30. 
После обеда 13 процентов из них немного отдыхают и смотрят 
телевизбр. Более 20 процентов представительниц слабого пола 
посвящают вторую половину дня чтению, визитам, прогулке или 
спорту. Домашние хозяйки — поклонницы телевидения.

Пенсионеры посвящают досугу первую — наиболее светлую 
половину дня. 10 процентов мужчин начинают свой день в 8.20 
утра, 20 процентов — часом позже. От 60 до 72 процентов 
женщин по утрам занимаются хозяйственными проблемами. С 
половины третьего 24 процента женщин и 29 процентов мужчин 
отдыхают. Между 15 и 18 часами каждый третий пенсионер чи
тает, прогуливается или беседует с соседом. Вечера две трети 
пенсионеров проводят у телевизора.

Выходные дни — благословенное время для всей Франции. 
Те, кто хорошо поработал целую неделю, позволяют себе по
спать подольше, да и утренний завтрак длится неспешно. Во 
второй половине дня в субботу 20 процентов работающих жен
щин наносят визиты, ходят в театры или на концерты. Боль
шинство же из них предпочитает отдых у домашнего очага и 
излюбленным времяпрепровождением остается... телевизор.

И. ПАТРИКЕЕВА (ТАСС).
Париж.

ИНФОРМАЦИОННО-РЕКЛАМНАЯ 
СЛУЖБА ФОНДА 
МОЛОДЕЖНОЙ ИНИЦИАТИВЫ
ГАЗЕТЫ «НА
ИНФОРС

СМЕНУ!»
— это реклама: объявления, 

информация на страницах 
областной молодежной 
газеты «На смену!», выхо
дящей тиражом около 
200 тысяч экземпляров.

ИНФОРС — это ПОДГОТОВ«« и Разме- 
щение рекламно-инфор
мационных материалов в 
газетах «Вечерний Сверд
ловск», «Рабочее слово», 
других периодических из
даниях Свердловской об
ласти и страны, а также на 
радио и телевидении.

ИНФОРС — это экспресс - реклама. 
Единственная возмож
ность проинформировать 
уральцев о том или ином 
событии уже на следую
щий день после оформ
ления заказа.

ИНФОРС"“3’0 умеренные цены для 
всех и особые льготы 
комсомольским организа
циям, их предприятиям, 
центрам НТТМ, молодеж
ным хозрасчетным цент
рам.

ИНФОРС — это сотрудничество с 
предприятиями, организа
циями, кооперативами на 
основе долгосрочных до
говоров.

ИНФОРС-.это высокий профессио
нализм, творческий под
ход, обязательность пе
ред партнером.

ИНФОРС
— »то то, что вам надо.

Наш адрес: 620219, Свердловск, ГСП-153, 
ул. Тургенева, 13. Дом печати, 13 этаж.
Фонд молодежной инициативы газеты «На смену!», 
«ИНФОРС». Тел. 51-16-81, 58-96-11.

(Продолжение.
Начало в №№ 18, 21).

Сельскохозяйственный сек
тор, который идет в авангар
де введения рыночных сти
мулов в других предприни
маемых коммунистами ре
формах, также не достиг же
лаемых результатов. Хотя 
была объявлена новая про
грамма создания арендного 
подряда, потенциальные 
арендаторы столнулись с та
кими препятствиями, как 
высокие налоги, отказ в пре
доставлении исходных мате
риалов и орудий труда, а 
также отсутствие юридиче
ских гарантий их существо
вания. Они находились в за
висимости от враждебно на
строенного к ним государст
венного сектора во всем, что 
касается связей с поставщи
ками и потребителями. Бо
лее того, проблемы создава
лись: и самими фермерами, 
которые не знали, как управ
лять своими хозяйствами. 
Весь их опыт ограничивает
ся опытом батраков, а не 
мелких бизнесменов. Если 
учесть неопределенность си
стемы стимулов, многие опа
саются взять на себя риск 
содержания собственного 
фермерского хозяйства.

Закон об индивидуальной 
трудовой деятельности явил
ся первым робким шагом по 
направлению к созданию 
частного сектора. Но этот 
шаг явился полумерой. Он 
ограничил предпринимателей 
рамками сферы обслужива
ния и запретил наем рабо
чей силы. Более того, ему 
противоречила сопутствую
щая кампания, направленная 
против получения нетрудо
вых доходов, которая обру
шилась по тем же мелким 
бизнесменам, поддержать ко
торых и ставил себе целью 
закон об индивидуальной 
трудовой деятельности. И 
именно эта кампания выяви
ла противоречивость и даже 
враждебность отношения со
ветского общества к частно
му предпринимательству. В 
отличие от Восточной Евро
пы и Прибалтийских стран, 
у Советского Союза нет опы
та частного предпринима
тельства, на который он мог 
бы опереться.

Словом, частичные реформы 
1987 года оказались недоста
точными. Они не смогли задей
ствовать неиспользованные ре
зервы и не привели к сущест
венному росту производитель
ности. Реформы зашли в тупик 
и столкнулись с противодейст
вием со стороны кругов, вовсе 
не заинтересованных в их ус

пехе. В то время как прави
тельственные расходы росли, 
Йоходы продолжали падать, 

ольшой дефицит покрывался 
увеличением денежной массы в 
обороте, и это взвинтило инф
ляцию (по некоторым подсче
там до 10 процентов). Люди пе
рестали доверять стоимости 
рубля и начали обменивать 
деньги на реальные ценности 
как можно скорее. Это накопи
тельство товаров только усугу-

Однако есть и положитель
ный урок: для того, чтобы 
увенчаться успехом, реформа 
должна быть всеобъемлющей 
как в политическом, так и в 
экономическом отношении. Все
охватывающая программа мо
жет принять различные фор
мы, каждая иэ которых связа
на с разной долей риска.

Я подразделяю широко
масштабные стратегии на

Джордж БЕЙКЕР:

ШЕСТЬ ЗАДАЧ

тия - авангард, которая 
осуществляет центральный 

контроль. Но в 20-х годах Ле
нин ввел новую экономиче
скую политику (НЭП), в со
ответствии с которой ои го
тов был децентрализовать 

экономическую власть, по 
крайней мере, как времен
ную уступку. Многие сегод
няшние советские реформа
торы стремятся увидеть про
образ своих нацеленных на 
рынок идей в этой полити
ке с целью легализации их в 
советском идеологическом 
пантеоне.

Я но считаю себя вправе 
предлагать СССР подробные

СОВЕТСКОЙ ПЕРЕСТРОЙКИ
било дефицит. Руководство 
страной признало, что пере
стройка должна идти вглубь.

VI. УРОКИ ПЕРЕСТРОЙКИ 
ПА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ

В конце 1989 года пере
стройка представляет собой 
разнородную смесь экономи
ческих реформ. Некоторые 
представляют собой рази

тельные перемены по отно
шению к брежневской эко
номической системе. К сожа
лению, далеко не все меры, 
если измерять их экономиче
скими достижениями, принес
ли результаты.

Однако политические изме
нения явились наиболее ра
зительными. Горбачев ре
шил, что для поддеряски эко
номической реформы ему не
обходимо изменить политиче
скую систему. Однако глас
ность обнажает перед всем 
миром и самими советскими 
гражданами неудачи маркси
стской системы.

Уроки начальных неудач оче
видны:

1. Старая брежневская систе
ма оказалась полностью дис
кредитированной

2. Попытка Андропова мо
ральной встряской поднять 
дисциплину и тем поправить 
дела потерпела неудачу.

3. Не сработала попытка до
стичь эффективности труда по 
примеру ГДР.

4. Частичные реформы пред
приятий и реорганизация про
мышленности не могли приве
сти к успеху, поскольку они 
действовали в атмосфере, враж
дебной частному предпринима
тельству, конкуренции, свобод
ному рынку и прибылям.

5. Даже сельскохозяйствен
ный сектор — авангард для 
реформ в Венгрии и КНР — 
оказался не поддающимся на 
преобразования

три ступени: (1) разовая ра
дикальная реформа, прове
денная одним махом, подход 
«большого взрыва», при ко

тором, возможно, для него 
подготавливается какая-то 
почва; (2) постепенные пе
ремены, последовательность 
которых тщательно продумы
вается для того, чтобы ре
формы смогли укорениться; 
и (3) радикальная пере
стройка всех секторов эко
номики.

Каждая из стратегий тре
бует отхода от паллиативов, 
бытовавших в прошлом. 
Здесь коренится самая глав
ная трудность. Коллективно
му руководству чрезвычайно 
тяжело выработать всеобъ
емлющие меры. Это и пе 
удивительно. Даже для на
шей децентрализованной по
литической системы трудно 
выработать всеохватываю
щие программы. Но наша ос
новная политическая и эко
номическая система функ
ционирует. В Советском же 
Союзе она пе действует. 
Кроме того, многие члены 
советского политического ру
ководства по-прежнему про
тивятся необходимым ре
формам по идеологическим 
соображениям.

VII. ЧТО ДЕЛАТЬ?
С иронией задаешься во

просом: «Что делать?», по
скольку это название книги, 
написанной Лениным в 1902 
году. Согласно 'основной по
сылке этой книги, для дости
жения революции необходи
ма тесно сплоченная и высо
ко дисциплинированная пар-

рецепты. Советское общест
во колоссально отличается 
от нашего. Я но претендую 
на знание советских поли
тических и идеологических 
ограничений. И мы вовсе пе 
знаем многого из того, что 
там происходит. Но лично 
для меня ряд экономических 
моментов представляются 

очевидными.
Первое. Прежде всего клю

чом к успеху является ре- 
форма рыночных цен. Како
ва бы ни была проблема, ре
шение упирается в рыноч
ные цены, поскольку они:

— указывают на дефицит то
варов и создают стимул к про
изводству;

— позволяют фирмам конку
рировать за рынки исходных 
материалов и продуктов, не по
лагаясь на выделение их по 
плану;

— позволяют рынку оценить 
прибыльность;

— служат показателем эф
фективности капиталовложе
ний;

— вознаграждают труд;
— предполагают оценку ка

чества потребителем.
В дополнение, введение ры

ночных цен представляет собой 
важный шаг в направлении до
стижения конвертируемости 
рубля — условия, необходимо
го для установления эффектив
ного. соревновательного взаи
модействия с международной 
экономикой.

Второе. Есть убедительные 
основания считать, что ре
форма цен не может со
стояться до тех пор, пока Со
ветский Союз не стабилизи
рует стоимость рубля. Боль
шой дефицит, покрываемый 

эмиссией банкнот, п огром
ные массы бумажных ден^г, 
гоняющихся за товарами, ко
торых в стране очень мало, 
привели советских граждан

к тому, что они предпочита
ют приобретение реальных 
ценностей накоплению обес
ценивающихся рублей. Если 
в настоящее время отменить 
контроль за ценами, из-за то
варного голода их уровень 
подскочит вверх. В СССР на
зывают эту проблему необес
печенностью рубля.

Меры для уменьшения коли
чества излишних рублей вклю
чают в себя: продажу находя
щихся в государственной соб
ственности ценностей, таких, 
как квартиры, оборудование и 
земля (с дополнительными льго
тами для наращивания собст
венности); выпуск ценных бу
маг с положительным процен
том прибыли с учетом инфля
ции и. возможно, — продажу 
импортных потребительских то
варов с существенной прибы
лью. Значительные советские 
золотые запасы также могут 
быть использованы для поддер
жания курса рубля или госу
дарственных облигаций; по
скольку Советский Союз являет
ся крупным производителем 
золота, он мог бы использовать 
добычу золота для регулиро
вания находящихся в обраще
нии денег.

Советскому Союзу придется 
сопровождать эти шаги в об
ласти денежного обращения 
финансовыми ограничениями, 
чтобы избежать возникновения 
нового чрезмерно большого 
количества рублей в обороте. 
Ограничений в расходах можно 
добиться путем сокращения 
субсидий фирмам, расходов на 
оборону, затрат на широко
масштабные показные проекты 
и воецную помощь иностран
ным партнерам (т. е. миллиар
ды долларов, предоставляемых 
Кубе, Никарагуа, Афганистану, 
Эфиопии, Вьетнаму и Камбод
же). Повышение производи
тельности, в особенности в 
сельском хозяйстве, может так
же привести к сокращению го
сударственных расходов На
оборот, ставка на высокие на
логи помешает развитию дело
вой инициативы.

Третье. При отсутствии 
микроэкономических реформ 
в управлении промышлен
ностью рыночными ценами и 
меры по макроэкономической 
стабилизации окажутся недо
статочными. Предприятия и 
кооперативы должны иметь 
свободу конкурировать друг 
с другом. Монополиям дол
жен быть положен конец. Го
сударственный контроль не 
должен мешать появлению и 
исчезновению конкурентов. 
Ресурсы должны распреде
ляться по требованию рынка, 
а не по указанию централь
ных органов планирования.

Конкуренция в такой запу
щенной сфере, как обслужива
ние, должна послужить ради
кальным стимулом для перест
ройки. В отличие от производя
щих отраслей экономики сфе
ра услуг не нуждается в демон
таже существующих государст
венных предприятий и упразд
нении управления. Продуктами 
этой сферы могут непосредст
венно пользоваться потребите
ли.

Четвертое. Верховный Со
вет должен в законодатель
ном порядке легализовать оп
ределенные имущественные 

права. В то время как идео
логия может воспрепятство
вать упоминанию частной 
собственности, можно на вре
мя ввести другие формы, та
кие, как передаваемая и дол
госрочная аренда.

Если советские граждане не 
уверены в своих правах на соб
ственность, стимул получения 
прибыли может привести к не
производительной эксплуата
ции и изъятию денег из вложе
ний. Кроме того, эффектив
ность любой программы прода
жи государственной собствен
ности, очевидно, зависит от 
прав покупателя владеть, ис
пользовать и распоряжаться 
этой собственностью.

Пятое. Советский Союз 
должен будет проявить осто
рожность при замене раз
верстки и директив в области 
производства на налогообло
жение и меры по регулирова
нию экономики. Право вве
дения налогов сохраняет 

свою разрушительную силу. 
Жесткое регулирование мо
жет задушить стремящиеся 
к развитию предприятия. Па
радокс состоит в том. что 
децентрализация политиче
ского контроля вад экономи
кой может позволить местни
ческой неприязни по отноше
нию к прибыльной деятель
ности вылиться в удушаю
щий контроль и налогообло
жение.

Наконец, Советскому Союзу 
понадобится разработать стра
ховочный механизм, чтобы за
щитить тех, кто не справляется 
сам с изменяющейся экономи
ческой ситуацией. Например, 
конкуренция в промышленно
сти скорее всего потребует 
страхования на случай потери 
работы и введения программ 
профессионального перепрофи
лирования. СССР понадобится 
закон о банкротстве, который 
позволит осуществлять пере
стройку или ликвидацию пого
ревших предприятий Если 
предприятия освободить от не
померной обузы по поддержа
нию многочисленных социаль
ных услуг, правительство 
должно будет поощрять новых 
создателей социальной защи
щенности. 

>
Эти шесть задач трудны 

для перестройки. Однако да
же этот краткий анализ ука
зывает па взаимозависи
мость между необходимыми 
реформами. Мер по измене
нию одного лишь элемента в 
изоляции от других будет 
недостаточно. Все эти эле
менты должны быть увязаны 
друг с другом для эффектив
ности нового хозяйственного 
механизма.

(Окончание следует).

Бюро международного мо
лодежного туризма «Спут
ник» Свердловского обкома 
ВЛКСМ приглашает на рабо
ту бухгалтера и ст. бухгалте
ра.

Обращаться: ул. Пушкина, 
5, комн. 2. телефон 51-31-06.• • •

Вниманию директоров школ, родительских комитетов и пред
приятий-шефов. Бюро международного молодежного туризма 
«Спутник» предлагает групповые путевки для школьников и уча
щихся ПТУ:

— Ташкент—Самарканд с 16 по 21 февраля и с 21 по 26 фев
раля;

— Душанбе с 23 по 27 февраля и со 2 по 6 марта;
— Киев с 24 февраля по 1 марта;
— Ташкент со 2 по 7 марта и с 16 по 21 марта.
Стоимость поездки на группу из 29 человек от 5098 руб. до 

5868 руб. Оплата как за наличный, так и по безналичному расче
ту-

Принимаются также заявки на организацию групповых путе
шествий для школьников в период летних каникул по городам 
Москва, Тбилиси, Харьков, Ташкент, Ворошиловград, Горький, 
Вологда, Красноярск (круиз по Енисею).

Справки по телефону: 51-16-25 или по адресу: г. Свердловск, 
ул. Пушкина, дом 5, комн. 8.

И еще послужит шина!
До сих пор в Свердловске негде было восстановить протектор 

на автопокрышках с радикальным кордом. С пуском нового обо
рудования по формовке протекторов уральские шинники присту
пили к освоению этой непростой операции. Теперь автопокрышки 
и с радиальным кордом получают вторую жизнь!

Если в вашем хозяйстве есть автомобили «РАФ», «Волга» ГАЗ- 
31-02, «Москвич» или «Жигули» — не теряйте возможности вос
пользоваться новым видом услуг! Свердловский шинный завЬд 
принимает в неограниченном количестве к восстановлению шины 
с радиальным кордом следующих типоразмеров:

— 250/70 Р 14 мод. ИД-220 В;
— 185 Р 15 мод. Я-288 В:
— '175/70 Р 13 мод. ИН-251 В;
— 165 Р 13 мод. МИ-16 В.
РЕСТАВРАЦИЯ ПРОТЕКТОРА ОБОЙДЕТСЯ ВАМ ГОРАЗ

ДО ДЕШЕВЛЕ НОВОЙ АВТОПОКРЫШКИ И НАДОЛГО ПРО
ДЛИТ РЕСУРС ПРОБЕГА СТАРЫХ КОЛЕС!

Адрес шинного завода: 620087, Свердловск, Благодатская ули
ца, 76. Справки по телефону 25-40-33.
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НА СМЕНУ! ...

Встреча 
для вас И ЕВЫДШИШ ПРАВДА ЭКРАНА
В январе в Свердловске в гостях у любителей кино побы

вала московский кинокритик Софья Александровна СВА- 
РОВСКАЯ с программой новых документальных фильмов. 
Встречи состоялись в Доме кино, ДК автомобилистов, кино
театре «Салют». Мне удалось побеседовать с ней перед на
чалом одного из выступлений.

— Вы не первый раз в на
шем городе. Я помню ва
ше деятельное участие в Фе
стивале неигрового кино. Ка
кую программу вы представ
ляете сейчас! Чем вызван на 
этот раз ваш приезд!

— Мы, кинематографисты, 
любим Свердловск. Дело в 
том, что Свердловская кино
студия является одной из ве
дущих студий страны в неиг
ровом кинематографе. Мы 
очень любим многих худож
ников - документалистов, ко
торые работают в этом горо
де. Кроме того, в этом году 
всех свердловчан нужно по
здравить с тем, Что один из 
лучших режиссеров этой сту
дии был удостоен Государст
венной премии РСФСР име
ни братьев Васильевых за 
свою работу — фильм «А про
шлое кажется сном». Это за
мечательный, на мой взгляд, 
художник — режиссер Сер
гей Мирошниченко.

Всегда приятно иметь в го
роде такого интересного, яр
кого художника. Кроме того, 
он получил премию Союза 
кинематографистов за 1988 
год — с этим его тоже можно 
поздравить — и, в-третьих, он 
стал лауреатом российского 
конкурса неигрового кино и 
был удостоен Главного приза 
по -разделу неигрового кине-

матографа на российском фе
стивале.

Видите, за один год, прак
тически за одну картину — 
столько наград, и это не слу
чайно. Мне кажется, что это 
заслуга не только Сережи 
Мирошниченко, но всего кол
лектива свердловских доку
менталистов, которые сделали 
очень сильный рывок и за
явили о себе как одни из са
мых ярких и интересных до
кументалистов страны. Мы 
помним первые картины это
го периода: и «Плотину» Куз
нецова, и «Леший» Кустова, и 
«Госпожа тундра» того же Ми
рошниченко, и «Тот, кто с 
песней...» Тарика, работы Бо
риса Урицкого, морозовские 
работы....

Еще нас притягивает в ваш 
город явление, пожалуй, про
сто уникальное во всей стра
не. Это движение любителей 
документального кино, кото
рому уже 25 лет. Инженер 
Вадим Васильевич Колесни
ченко, руководитель клуба 
короткометражного фильма — 
личность удивительная. И ле
нинградцы интересно работа
ют, и киевляне, и москви
чи — везде очень много ин
тересных работ, режиссеров, 
но далеко не в каждом горо
де эти фильмы доходят до 
зрителей.

Свердловчане находятся в

более выгодном положении, 
чем все другие города, и за 
это хочется сказать спасибо 
сообществу друзей кино под 
руководством Колесниченко. 
Кроме того, у вас уникальное 
содружество кинофикаторов, 
усилиями которого родился I 
Всесоюзный фестиваль неиг
рового кино. Очень грустно, 
что Второй фестиваль будет 
проведен не здесь.

— Нам тоже грустно. И не 
наша в том вина...

— Но, может быть, он вер
нется? Ведь это мечта всех 
кинематографистов. Теперь, 
что касается той программы, 
которую я привезла. Я при
везла новые картины, кото
рые выйдут в прокат в тече
ние наступившего года: две 
московские, одну ленинград
скую, две картины Иркутской 
киностудии.

— Мне показалось интерес
ным. что остросоциальные 
проблемы в большинстве этих 
фильмов попытались решить 
через индивидуальную судь
бу, даже там, где для восста
новления этой судьбы на эк
ране, казалось бы, материала 
маловато.

— Таков фильм «Площадь 
революции». Наверное, зри
тели - знатоки помнят режис
сера Александра Иванкина, 
который работает на Цент
ральной студии документаль
ных фильмов, мы помчим его 
«Пирамиду», удостоенную пре
мии на Международном ки
нофестивале, такую интерес
ную, яркую работу, как «Соло 
трубы». И вот третья рабо
та — «Площадь революции».

Надо сказать, что все эти ра
боты сделаны в содружестве 
с драматургом и ведущим 
критиком страны по неигро
вому кино Львом Рошалем.

Это очень, на мой взгляд, 
интересное содружество. По
следняя работа, мне кажет
ся, прежде всего любопытна 
тем, что дает нам возмож
ность сопоставить историче
ские события с сегодняшними 
выводами и размышлениями. 
Нам всем сегодня не очень 
весело. Хотелось бы высоко
духовного существования в 
сочетании с материальным до
статком, но...

Фильм Иванкина — попыт
ка разобраться в истоках На
шего кризиса. В фильме 
есть кадры похорон писателя 
Юрия Трифонова. В его авто
биографической повести «Ста
рик», в образе друга отца се- 
ро'я показан друг отца писа
теля казак Филипп Миронов, 
перешедший на сторону Со
ветской власти. В фильме же 
использована очень старая 
лента, снятая нашим класси
ком Дзигой Вертовым о про
цессе Филиппа Миронова в 
1919 году, на котором он был 
приговорен к смертной каз
ни, хотя этот бывший казачий 
полковник всем сердцем жа
ждал революционных сверше
ний.

Работа молодого режиссера 
тоже Центральной студии, его 
дебют — «День откровения»— 
Александра Кипкала интерес
на тем, что это как бы срез 
сегодняшнего общества и 
взгляд в лицо многим груп-

пам людей из неформальных 
объединений, • данном слу
чае города Москвы: это На
родный фронт, «ДС» и раз
ные другие группировки, их 
взаимоотношения с общест
вом и отношение к ним лю
дей. Толчком для этой кар
тины послужила лента «Тай
ное голосование», которую 
здесь на фестивале приняли 
на «ура». По своей манере, по 
репортажу она очень близка 
кустовской картине, и, в дан
ном случае, свердловчане и 
тут были пионерами. ■

Александр Сокуров не од
нажды бывал в Свердловске 
со своими фильмами. Вы 
знаете, что у него несколь
ко «Элегий» — «Элегия», по
священная Шаляпину, у него 
есть «Московская элегия», по
священная Андрею Тарков
скому, о его творчестве, его 
личности и вот как бы трило
гия: «Советская элегия». О 
чем эта картина?

Она совершенно непохожа 
на предыдущие работы, она 
очень интересна, потому что 
посвящена тем, кто сегодня 
живет и в сегодняшнем, и во 
вчерашнем одновременно — 
нашим руководителям, это 
анализ, это размышление, это 
впечатления от личности та
кого человека, который вызы
вает у нас интерес. Я имею 
в виду героя этой картины — 
Бориса Николаевича Ельцина.

— Я думаю, что Ельцин яв
ляется одним из виновников 
той обстановки внимания к до
кументалистике, к смелому 
публицистическому слову, ко

торая возникла у нас в Сверд
ловске.

— Да, он помог постановке 
многих интересных проблем. 
Этот фильм, как и предыду
щие фильмы Сокурова, нель
зя пересказать, его надо 
смотреть, («На смену!», под
робно написала о нем в ма

териале В. Малышева «Элегия 
наших дней», газета за 12 ав
густа прошлого года — Е. 3.).

Картина молодого режиссе
ра Сергея Пинигина, который 
работает на Восточно - Си
бирской киностудии — «Кон
тингент». Это лента о нравст
венных результатах афганской 
войны. Та ответственность, ко
торая задним числом легла 
на плечи солдат - «афган
цев» — что она: вина или бе
да?

Я привезла еще одну ма- 
ленькую картину, которая на
зывается «Обмен» (режиссер 
Евгений Патиевский — «Центр- 
научфильм»). Она посвящена 
процессу ’над Иосифом Брод
ским. Конечно, возможности 
киноискусства, особенно до
кументалистики, весьма вели
ки, но ведь не секрет, чго 
долгое время, обладая всем 
этим арсеналом возможно
стей, мы все-таки' не говори
ли правду. Слишком легко 
расставалась страна с лучши
ми учеными, писателями, ре
жиссерами. Сегодня неигро
вое кино может очень помочь 
людям осознать себя в этом 
мире, вернуть обесцененное 
в годы застоя чувство подлин
ной гражданственности. В 
этом смысле Свердловск — 
город граждански активных 
людей, и здесь огромная доля 
участия его документалистов.

Беседовала 
Е, ЗАХАРОВА, 

киновед.

Хозрасчетный концертный центр «Парад» 
приглашает во Дворец молодежи

16—18 февраля 
на концерты лидера группы 

«МАШИНА ВРЕМЕНИ»

Андрея МАКАРЕВИЧА
Начало концертов: 16 февраля в 18 и 21 час, 

17, 18 февраля в 14, 17 и 20 часов.
Билеты продаются в кассах Дворца спорта, те

атра музкомедии и у распространителей. Кол
лективные заявки принимаются по телефону 
55-07-74.

ДВОРЕЦ СПОРТА
14 и 15 февраля 

по многочисленным просьбам группа 

«ЛАСКОВЫЙ МАЙ» 
(новая программа), 

а также группы «МОРЕ» и «ЭМИГРАНТЫ». 
Начало концертов в 18 и 21 час. 
Билеты — в кассах Дворца спорта и театра 

музкомедии.
Телефоны для справок: 55-07-74, 51-08-32.

Блокнот болельщика: ФЕВРАЛЬ
После большого перерыва 

болельщики свердловского 
СКА вновь смогут увидеть 
игру любимой команды на 
родном льду: 7 февраля на 
Центральном стадионе Све
рдловска уральцы проведут 
очередную встречу 42 чем
пионата страны по хоккею с 
мячом с одноклубниками из 
Хабаровска. Пожелаем лиде
рам удачи и напомним, что 
очередной «домашний» матч 
— там же, 22-го. Гости — 
кемеровский «Кузбасс».

Теперь о 44 чемпионате 
СССР по хоккею с шайбой. 
Свердловский «Автомоби
лист» начал игры переход
ного турнира. Цель у нашей 
переживающей очень ответ
ственный момент команды 
одна: остаться в высшей ли
ге. Нужно будет отстаивать 
право на это в бою с често
любивыми соперниками из 
казанского спортклуба имени 
Урицкого (4 — 5) и ленин
градскими армейцами (8—9). 
Что же касается «Луча», то 
с командой СКА МВО из Ка
линина он сразится 20 — 21, 
а на неделю раньше примет 
хоккеистов гродненской 
ШВСМ — «Прогресс» (16 — 
17). Все игры пройдут на 
льду Дворца спорта профсо
юзов областного центра.

Нижний Тагил в феврале 
станет местом проведения сра
зу двух ответственных стар
тов по прыжкам на лыжах 
с трамплина: на горе Долгой 
5 фёвраля стартует чемпио
нат РСФСР, а 28-го — чем
пионат ВДФСО профсоюзов. 
Почитателей лыжных гонок 
ждет лыжный стадной Све
рдловского спортивного клу
ба армии; с 12 по 16 здесь

пройдет первенство Совет
ской Армии и Военно - Мор
ского Флота, а с 22 по 25 
— чемпионат Свердловской 
области. Будут состязаться 
сборные команды городов.■

И еще о зимних видах 
спорта — сезон в разгаре, 
и спортивный календарь ме
сяца отдан им почти на три 
четверти: с 9 по 11 спорт
клуб «Кедр» примет претен
дентов на звание чемпиона 
области по санному спорту, 
а с 23 по 26 там же состо
ится уже первенство СССР 
по этой дисциплине. Ну и, 
конечно, коньки. 9—11 фев
раля, дорожка свердловско
го СК «Юность». Первенст
во области среди скорохо
дов.

Теперь о тех, кто и зимой 
обходится без льда, снега и 
ветра. 1 февраля в Асбесте 
стартует первенство' области 
среди молодежи по настоль
ному теннису. 3-го — в ма
неже УПИ — чемпионат об
ласти по легкой атлетике. 
7-го — в спортзале детской 
спортивной школы номер 
три областного центра — 
первенство по баскетболу, в 
котором примут участие юно
ши и девушки 1973-74 го
дов рождения. Стать свиде
телем состязаний женских 
волейбольных команд Сред
него Урала можно .будет в 
зале спорткомплекса «Синар
ский трубник» Полевского 
(16—18), а соревнований 
дзюдоистов и дзюдоисток — в 
то же время в зале СК «Ура
лец» Нижнего Тагила. И еще 
один важный областной старт: 
чемпионат наших боксеров 
(14—16).

Каждый воскресный день горожане спешат на природу.

По следам «Сирены»

Хорош лее зимой! В сказочном сне застыли 
припорошенные снегом деревья. Кругом тишина, и лишь 
изредка она нарушается гулким стуком дятла. Уцепившись 
за сосну, он бойко стучит клювом по стволу дерева, опас
ливо поглядывая на меня. Нс буду ему мешать. Выхожу на 
лесную поляну. Вся она испещрена следами зайцев. Рядом 
виднеется цепочка мелких следов—это пробежала мышь... 

Выглянуло из-за туч солнце, и вся поляна засветилась 
тысячами маленьких огоньков. По сверкающему снегу 

перехожу поляну и снова углубляюсь в лес. Деревья 
насквозь пронизаны солнечным светом. И, словно 

обрадовавшись этому, зашуршал от набежавшего ветерка 
лес. Постепенно шум усиливался, и вскоре сложилась, 

величественно зазвучала удивительная мелодия — 
мелодия зимнего леса. 

Так незаметно прошел воскресный день. Усталый и 
довольный, возвращаюсь домой. Но я знаю, что в 

следующий выходной обязательно снова приду в гости к 
чудесному зимнему лесу.

Д. РЕЗНИЧЕНКО, 
юнкор. 

Фото В. ЯКУБОВА.

ф ЛЫЖИ

На дистанции—молодежь
Два дня на лыжном ста

дионе Свердловска проходил 
чемпионат города по лыж
ным гонкам среди юношей и 
девушек. Пятикилометровую 
дистанцию у девушек быст
рее всех преодолела И. Ти- 
шинбва из СК «Уралмаш». 
Второе место заняла О. Лу
зина с завода РТИ и третье 
— О. Косых из СКА. У юно
шей на дистанции 10 кило
метров чемпионом города 
стал И. Ванэка из СК «Луч». 
Второй призер Д. Писцов из

УЛТИ. Всего 1 сек. проиграл 
ему А. Беляев — студент 
ТФК.

Во второй день проводились 
эстафеты 3X3 и 4x5 км. Он 
стал днем успеха юных ар
мейских лыжников. Чемпио
ны города у девушек Ж. Фе
дорова, О. Косых, А. Голов- 
трина.- У юношей Н. Балин, 
А. Костоусов, В. Ермилов и 
Р. Бусыгин. В командном 
зачете уверенную победу 
одержали воспитанники СКА, 
на втором месте учащиеся

техникума физкультуры и 
на третьем лыжники с заво
да РТИ. Двумя днями рань
ше на этой же базе прошел 
чемпионат Приволжско- 
Уральского военного округа. 
Победу одержали воины-ра
кетчики. Успехом ' можно 
назвать выступления курсан
тов СВВПТАУ, которые бы
ли лучшими среди 15 учи
лищ округа.

ф ХОККЕЙ
«Торпедо» (У-К) — «Авто

мобилист» 5:3 и 3:1.

ИЗ ЕВРОПЫ В АЗИЮ

В Свердловске проводятся 
соревнования по лыжному 
спорту в рамках XV Всесоюзно
го конкурса городов «Лыж
ня-90 — зовет!» на призы газет 
«Советский спорт» 'и «Вечер
ний Свердловск».

Одним из интереснейших со
бытий текущего лыжного сезо
на должен стать 50-километро
вый лыжный марафон «Евро
па—Азия», который стартует 8 
марта 1990 года в 10 час. с 
лыжной базы «Снежинка» 
г. Первоуральска и финиширу
ет на лыжной базе спортивно
го клуба «Уралмаш».

На финише участников ждут 
ценные призы и сувениры, 
установленные оргкомитетом. 
Справки по телефонам 51-74-29, 
51-37-72.

БЕРЕГИСЬ, СЛАДКОЕЖКА, ГРИППА
Несмотря на успокаивающие 

прогнозы эпидемиологов грипп 
все-таки пожаловал в Сверд
ловскую область. Отметка эпи
демического порога превышена 
в полтора раза.

Чем обусловлен нынешний 
* сезон гриппа? По словам заме

стителя главного врача сбл- 
СЭС В. В. Романенко, эпидемия 
вызвана вирусом А-3 — тем са
мым, что ходил в Европе и Мо
скве. Он характерен тем, что 
поражает преимущественно 
детское и городское население. 
Чуть тяжелее обычного и кли
нические проявления. Как пра
вило, это осложнения бронхи
том и трахеитом.

Итак, эпидемия уже собра
лась с силами. Многих ли она 
захватит? Это зависит не толь
ко от врачей, но и от каждого 
из вас. Многие свердловчане 
успели почувствовать перебои 
с лекарствами. Такие лекарст
венные средства профилактики, 
как оксолиновая мазь, интер
ферон, уже давно попали в раз
ряд дефицитных. И, похоже, в

ближайшее время положение 
со снабжением этими препара
тами не улучшится. Значит ли 
это, что гриппа не избежать?

— Нет. Это не так, — счита
ет главный педиатр области, 
кандидат медицинских наук 
Нина Николаевна Старцева. Ре
комендуемые ею средства не- 
специфической профилактики 
гриппа доступны, эффективны 
и кое в чем оригинальны.

— Простудам, гриппу и рес
пираторным инфекциям более 
подвержены те, кто неправиль
но питается и не следит за 
порядком и теплом в квартире. 
Почему эти два фактора я счи
таю главными? Дело в том, что 
грипп угрожает, в первую оче
редь, людям со слабой иммун
ной защитой, формирует кото
рую и характер питания. А 
преобладание в рационе угле
водов (мучных, кондитерских 
изделий) снижает иммунитет. 
Неудивительно, что сладкоеж
ки, особенно дети, болеют ча
ще других. К тому же все ин
фекции «любят» пыль. Поэто

му влажные уборки в зимний 
период, тем более там, где 
есть малыши, должны быть 
ежедневными.

Во многих семьях привыкли 
к теплу. Согласна, степень тер
мокомфорта для каждого инди
видуальна. Но нужно следить, 
чтобы отопление не пересуши
вало квартиру — в сухом воз
духе вирусов больше. Если нет 
специальных увлажнителей, на 
батарею можно положить мок
рое полотенце, или разбрыз
гивать в комнате до 1 литра 
воды в сутки, Не забывайте 
почаще проветривать и откры
вать шторы днем.

Очень эффективны для про
филактики гриппа фитонциды, 
содержащиеся в чесноке и лу
ке. При этом совсем не обяза
тельно килограммами есть их. 
Достаточно натереть на терке 
2-3 головки чеснока или луна 
и оставить в комнате. Не забы
вайте и про овощи, Фрукты. 
Зимой они должны быть на 
столе ежедневно. Горожане ста
раются приобрести что-нибудь

дефицитное: апельсины, манда
рины, будто бы в них содер
жится больше витаминов. А 
ведь это не наша пища, не 
уральская. У многих на цитру
совые возникает аллергическая 
реакция. Так что не стоит се
бя утруждать, выстаивать ог
ромные очереди. Лучше и про
ще купить для салата мор
ковь, свеклу, яблоки. Да в той 
же квашеной капусте витами
на С содержится в несколько 
раз больше, чем в лимонах. 
Зимой наш организм требует 
витаминов дополнительно. Для 
этих целей можно использо
вать шиповник (ягоды, отвар, 
сироп) и отвар крапивы.

Многие врачи рекомендуют 
закаливание. Однако эта про- 
иепура должна быть круглого
дичной — только тогда она 
принесет пользу. Если начать 
заливающие процедуры зи
мой — весь профилактический 
эффект сойдет на нет.

И. АФАНАСЬЕВА.

ЧЕЛОВЕК 
УКРАЛ 
НАГАН...

Преступников задерживают 
по - разному: одних с пого
нями, драками и пистолетной 
пальбой, для других вся «му
зыка» захвата — щелчок бра
слетов на запястье. Бывшему 
прапорщику одной из войско
вых частей, расквартирован
ных в Свердловской области, 
пришлось довольствоваться 
вторым вариантом. «Повяза
ли» его буднично — ио при
метам.

Человек пожаловался в ми
лицию ни картежников: уж 
очень шумят во дворе, надое
ли всей многоэтажке. Так в 
семипалатинском дворе насту
пил закономерный финал пре
ступной карьеры того, кто по
дозревается в исключитель
ных по своей дерзости напа
дениях на учреждения сбере
гательных банков.

Сразу оговоримся, назвать 
этого человека преступником 
— прерогатива суда, д^я пас 
он пока подозреваемый. — с 
этого началась наша беседа 
с заместителем прокурора 
П. КУКУШКИНЫМ и офице
ром - политработником 
В. ФЕДЧЕНКО.

— Итак, «эпопея» потроши
теля сберкасс завершилась в 
Казахстане. Какие, по-ваше
му, дороги привели этого че
ловека в камеру следственно
го изолятора?

П. Кукушкин: — Давайте 
обратимся к документам. Не 
считая Казахстана, где этот 
человек совершил четыре на
падения: на магазин, почто
вое отделение, Сбербанк, три 
преступления совершены в 
Свердловске. Дерзость их дей
ствительно поражает. 23 мар
та в два часа дня он заходит 
в помещение сберегательного 
банка по улице 8 Марта и, 
угрожая ножом, открыто за
владевает кошельком граж
данки Б. Через неделю та Же 
история повторяется в филиа
ле Сбербанка на улице Кузне
цова. Правда, добычей напа
дающего становится уже не 
кошелек, а довольно крупная 
сумма — более семи тысяч 
рублей. Проходит чуть мень
ше месяца, и 24 апреля этот 
человек с ножом появляется 
в сберегательном банке по 
улице Июльской, где похища
ет не только 1200 рублей, но 
и паган с патронами. Револь
вер в мае этого же года про
дает гражданину О. Общая 
сумма похищенного равна че
тырнадцати тысячам рублей.

В. Федченко: Два преступ
ления в Свердловске он со

вершил в тот период, когда 
материалы суда чести были 
переданы для решения вопро
са об его увольнении. Прапор
щик почувствовал, что оп 
«вольный человек», с армией 
рассчитался и к ответствен
ности она его не привлечет.

— По суд чести состоялся 
по другому поводу?

В. Федченко: — Действи
тельно. Я, собственно, и узнал 
его впервые на суде чести, 
так как недавно был назначен 
па мою нынешнюю должность. 
Служа в подразделении, этот 
человек зарекомендовал себя 
далеко ие с положительной 
стороны. Взял привычку одал
живаться у сослуживцев. 
Брал у одних, отдавал тем, 
у кого занимал раньше. Мог 
не возвратить долг вообще. К 
тому же имел много замеча
ний по службе. В частности, 
в характеристике, представ
ленной командованием, нашли 
отражение и факт невыхода 
на службу, и халатного к ней 
отношения, повлекшего само
вольную отлучку. Вывод ко
мандования однозначен: «По 
своим • деловым качествам за
нимаемой должности не со
ответствует».

II. Кукушкин: — Характе
ристика из ряда вон выходя
щая. Хорошо, что командование 
нашло в себе силы дать объ
ективную оценку своему быв
шему сослуживцу. Часто мы 
имеем примеры противопо
ложного свойства, когда ко
мандиры своими отзывами 
стремятся всячески обелить 
провинившихся подчиненных, 
помогая уйти им от ответст
венности.

В. Федченко: — Что каса
ется причин, толкнувших это
го человека на преступления, 
то искать их стоит, видимо, 
только в нем самом. Когда 
служил в подразделении, был 
тихим, незаметным, старался, 
как говорится, ничем не отли
чаться от других. Скрытный, 
хитрый характер. Но мое мне
ние может быть субъектив
ным, знал я его довольно ма
ло, к тому же есть факты, 
которые до суда предавать ог
ласке нежелательно.

П. Кукушкин: — В самом 
деле, рано еще говорить о 
причинах, пускай сначала раз
берется суд.

Итак, «герой» ряда вюже- 
тов «Сирены», подозреваемый 
в совершении разбойных на
падений, в недалеком буду
щем предстанет перед судом. 
Мы после этого вернемся к 
«делу» прапорщика В. и рас
скажем о финале преступной 
эпопеи человека, решившего 
обогатиться за счет общест
ва. Беседу вел

О. ПАВЛОВИЧ, 
студент Уральского 

гос университета.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня ЦАРСКАЯ
НЕВЕСТА 

2-П СИЛЬФИДА

2-П в 19 час. ПОХОЖДЕНИЕ 
НЕГОДЯЕВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня И БЫЛ ДЕНЬ
2-П МАНДАТ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ТЕТКА ЧАРЛЕЯ 
2-И КОШМАРНЫЕ

СНОВИДЕНИЯ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола 

Сегодня в 19 1,ас. премьера 
ОСТРОВ КАПИТАНА БЛАДА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Леди Макбет 

Мценского уезда. Пепел и 
алмаз. •

САЛЮТ — Полет навига
тора. пираты.

СОВКИНО — «Авария» — 
дочь мента.

УРАЛ» — Ашик-Кериб.
ТЕМП — Однажды в Аме

рике. ВИДЕОЗАЛ — Близне
цы. Золотая Мария.

ДК нм. ДЗЕРЖИНСКОГО —
Туристы забавляются

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Интердевочка (две серии).

МИР — Спальный вагон.
БУРЕВЕСТНИК — Маски.
ИСКРА — СЭР.
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ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 

коммунистического воспнта 
нив 56-17-73 

специальный корреспондент 
58 9>-41 

учащейся молодежи 58-93 89

Молодежный культурный центр «Пелетон» 
творческое объединение «Круг»

монопольно представляют 
новый фильм Сергея СОЛОВЬЕВА

«Черная роза — эмблема печали, 

красная роза — эмблема любви!»
Кино — для пятнадцатилетиях 
и сорокалетних, 
бедных и богатых, шестидесятников, 
для «ты — мне» и для «я — тебе», 
для верующих и атеистов, 
для тех, кто за кооперативы и против... 
Но! Ни в коем случае не для тех, 
кто обделен чувством юмора!
Р. 5. Музыка, постановка танца я перевод 
с ушельского под редакцией 
Б. ГРЕБЕНЩИКОВА.

ДЛЯ ДЕЛОВЫХ ЛЮДЕЙ:
право на прокат фильма «Черная роза — эмблема пе

чали, красная роза — эмблема любви!» на территории 
Свердловска и области принадлежит МКН «Пелетон».

Если вы проявите деловой интерес к культурно-коммер
ческому эксперименту «Черная роза», обратитесь по теле
фонам:' 34-48-09 и 34-44-18.

Адрес: 620057, Свердловск, ул. Фрезеровщиков, 32.

ЦЕНТР НТТМ «АВТОМАТИКА» 
предлагает спецкурс по подготовке специалистов 
в области информатики и вычислительной техники 

на персональных ЭВМ типа ДВК РОБОТРОН, 
«Ай-Би-Эм Пи-Си».

НАПРАВЛЕНИЯ ОБУЧЕНИЯ:
• общие вопросы информатики и вычислительной 

техники:
• компьютерная методика решения информацион

ных и управленческих задач:
системы управления базами данных, 
средства оргтехники, 
деловая и профессиональная графика;
• решение практических задач численного и логи

ческого типов на языках:
бейсик, паскаль, фортран и др.;
• безбумажная технология делопроизводства.
СВЫШЕ ПОЛОВИНЫ ОБЪЕМА КУРСА — ПРАК

ТИЧЕСКАЯ РАБОТА ЗА КОМПЬЮТЕРОМ. В конце 
курса выполняется итоговая работа.

Слушатели получают удостоверение установленной 
формы.

На курсах преподают специалисты в области систем
ного и прикладного программирования, преподаватели 
вузов и сотрудники Уральского отделения АН СССР, 
кандидаты и доктора наук.

Ориентировочная стоимость обучения, в зависимости 
от используемых программных и технических средств в 
объема курсов, — от 600 до 1300 рублей.

Предложения и заявки адресовать по телефонам: 
56-93-25 и 24-23-10 либо по ялпссу: 620000, г. Свердловск, 
ул. Восточная, 160а, центр НТТМ «Автоматика».

НАУЧНО-ИНЖЕНЕРНЫЙ ЦЕНТР 
СОВМЕСТНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ 

ПРЕДЛАГАЕТ
САПР и АРМ на базе IBM-PC ХТ/АТ — совместимых 
компьютеров с любыми периферийными устройствами: 
сканер, стриммер, графопостроитель, лазерный принтер, 
автосканер, мышь. Доукомплектование дискетами, ариф
метическими сопроцессорами 8087 и 80287.

Заключает договоры на гарантийное обслуживание и 
ремонт с установкой аналогичного компьютера на время ~ 
ремонта.

Оплата по безналичному расчету в рублях.
Телефон 57-41-46.

СПТУ-71 
ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 

из числа лиц, отслуживших в рядах Советской Армии, 
по специальностям:

машинист экскаватора — тракторист 3-го класса, буль
дозерист, оператор котельных установок — слесарь по 
ремонту котельных установок на газовом топливе.

Стипендия 106 руб. в месяц. Предоставляется общежи
тие. Овладевшие специальностью «оператор котельных 
установок» направляются на работу в районы Крайнего 
Севера.

Обращаться по телефонам: 23-91-36, 23-91-37.
Проезд автобусом № 9 от ост. «Площадь коммунаров» 

до конечной.

Ремонтно-строительный кооператив 
«РУБИН»

принимает от предприятий, организаций, населе
ния заказы на изготовление деталей и погонаж
ных изделий из лесопиломатериалов.

С предложениями обращаться по адресу: 
620075, г. Свердловск, ул. Шоферов, 11, УПТОК 
«Уралгеология» (столярный цех). Трамв. № 4, 18, 
20, 30, ост.— «Сахалинская».

Для предприятий и организаций предлагаются 
ремонтно-строительные работы. Оплата по гос
расценкам.

С предложениями обращаться по адресу: 
620000, г. Свердловск, ул. Первомайская, 43.

Справки по телефону 55-15-20.

ПОГОДА. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
2 3 февраля по области ожидается переменная облач

ность. местами небольшой снег, ветер западный. 3—8 мет
ров В секунду. Температура воздуха ночью 10—15. в гор
ных и пониженных районах до 21. днем 4—9 градусов мо-

комсомольском жизни м мо- 
подежны» проблем 5160-84

культуры 56-17 71
спорта и военно-патриотиче 

сКоге воспитания 58-92-37
писем 56-91-23. 56-17-50
рекламы м объявлений 

51 17 62
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